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Директор подшипникового завода Геннадий Павлович 

Колосов так высказал свою мысль:
Коллектив традиционно принимает встречные планы, 

которые подкрепляются материально-техническими ре
сурсами, и выполняет их.

Слова руководителя одного из передовых предприятий 
можно подтвердить фактами. Нынче выпущено подшип
ников сверх плана более чем на 200 тысяч рублей. Произ
водительность труда возросла к уровню прошлого года на 
8,9 процента. Сверхплановая прибыль составила 439 ты
сяч рублей. Возрос выпуск продукции со Знаком качест
ва. За этими цифрами стоит большая организаторская и 
массово-политическая работа администрации, партийной 
и общественных организаций предприятия.

«Вся страна, — отмечал на XXV съезде партии Гене
ральный секретарь ЦК КПСС товарищ Л. И. Брежнев, — 
следует такому замечательному почину, как движение 
да принятие ,встречных планов)'. Опыт., работы. . передо
вых предприятий убеждает, что там, где к разработке 
встречных планов привлекаются все работающие, а упор 
делается на повышение производительности труда и каче
ства продукции, коллективы добиваются наибольшего 
аффекта при осуществлении намеченного. Образцы твор
ческого, хозяйского подхода стабильно показывают кол
лективы объединений «Контур», манометрового завода, 
завода измерительной аппаратуры и других.

Добиваться бережного расходования всех материаль
ных, финансовых и трудовых ресурсов — одно из глав
ных направлений. Передовые коллективы постоянно изы
скивают эти резервы, включая их во встречные планы.

Но не везде еще умеют по-хозяйски использовать ре
сурсы производства, основные фонды предприятия, допу
ская непроизводительные затраты средств и рабочего вре
мени. Часть промышленных предприятий хронически не 
справляется со своими обязательствами, не выполняет 
планы по поставкам. Нынче 57 предприятий не выполни
ли планы по реализации продукции, 65 предприятий, ил"и 
32,8 процента к их общему числу, — с планами произво
дительности труда, 61 предприятие допустило удорожание 
по себестоимости. Среди отстающих —■ предприятия объе
динения Томлеспром, электромеханический и электро
ламповый заводы, текстильная фабрика,

На финише года подводятся итоги сделанному, намеча
ют рубежи на четвертый год пятилетки. В своих решени
ях ноябрьский (1978 г.) Пленум ЦК КПСС подчеркнул, 
что особое внимание должно быть направлено на повы
шение производительности тр^да, внедрение в производ
ство достижений науки и передового опыта, новой техни
ки и технологии, приведение в действие резервов произ
водства. Только напряженный, всесторонне обоснованный 
план завода или фабрики, комбината или объединения 
может и должен стать мобилизующей силой.

Завод приборных подшипников ГПЗ-5. Всю готовую 
продукцию контролируют работники ОТК. Л. Н Тигано- 
ва — старший контролер. За ее плечами большой трудо
вой путь и, конечно, накопленный опыт работы. Своими 
знаниями она охотно делится с молодыми работницами.

£ Фото В, Казанцева.

И Д У Т  ВП ЕРЕДИ : 

Советский район 

Александровский рай-

Том ской и Кемеровской областей
ЗА ЯНВАРЬ—НОЯБРЬ 1978 ГОДА

Парабельский район 
Объединение «К онтур » 
Н ГД У  С т р е ж е в о  ft- 

нефть им. 50-летия СССР 
Подшипниковый завод 
Химфармзавод 
Западная нефтегазо

разведочная экспедиция 
Трест Томскнефте- 

строй
Объединение Облмеж- 

колхозстрой
Автоколонна №  1974

О ТС ТАЮ Т:

Верхнекетский район 
Первомайский район 
Тегульдетский район 
Электромеханическ и й 

завод
Электроламповый за

вод
Томский лесопромыш

ленный комбинат
Аслановский леспром

хоз
Ингузетский леспром

хоз
Томское управление 

строительства
Трест Томлесстрой

(выполнение в процентах)

Показатели Томская
область

Кемеров
ская
область

Реализация промышленной 
продукции 100,5 99,6

Производительность труда в про
мышленности 100,8 100,7

Процент предприятий, не вы
полнивших план по реализации 
продукции 27,8 21,6

Процент предприятий, не выпол
нивших план по производитель
ности труда 32,8 32

Капитальные вложения S6 81
Производительность труда в 

строительстве (январь — октябрь) 100 103
Себестоимость строительно-мон

тажных работ (январь—октябрь) 98 100,6
Товарооборот розничной тор

говли 99,5 99,7
Бытовое обслуживание населе

ния 100Д 100,1
Заготовка сельхозпродуктов (в 

процентах к годовому плану); 
мяса 82 88
молока 94 91
яиц 115 90

Надой молока на одну корову 
с начала года (кг) 2.332 2.227

в том числе за истекший период 124 119
Получено яиц на одну курицу- 

несушку с начала года (шт.) 198 182

Н Е Ф Т Я Н А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь
П р о гр а л т у  о д и н н а д ц а т и  м е с я ц е в  п о  р е а л и з а ц и и  п р о 

д у к ц и и  о б ъ е д и н е н и е  Т о м ск н е ф т ь  в ы п о л н и л о  д о с р о ч н о , ' С  
н а ч а л а  го д а  добы т о с в е р х  п л а н а  245 т ы сяч  т бцн неф т и.
П о  с р а в н е н и ю  с  тем ж е  п е р и о д о м  п р о ш л о го  г о д а  рост  
р е а л и з а ц и и  сост а ви л  16,7 п роцент а .

Но по-прежнему большое 
отставание строителей и 
буровиков вызывает значи
тельные опасения за ста
бильную работу нефтяников 
уже в недалеком будущем. 
Хотя специализированные 
строительные управления и 
выполнили месячные зада
ния по освоению средств, 
обустройство Вахского,
Оленьего месторождений

ведется недостаточными 
темпами. До сих пор на 
первый промысел Васюга- 
нья, не проложен автотрак
торный проезд, что основа
тельно сдерживает наращи
вание объемов добычи неф
ти. Главная причина отста
вания строителей не в по
годных условиях и нехват
ке людей и техники, а в 
ошибочном планировании,

отвлечении сил на второсте
пенные объекты.

Не выполняют задания по 
проходке скважин и буро
вики. Причины этого ана
лизировались • уже неодно
кратно, но еще раз хотелось 
бы сказать, что план реаль
но мог быть выполнен, если 
бы объединение, его буро
вые подразделения свое
временно приняли надле
жащие меры: решили тран
спортную проблему, вопро
сы снабжения, четко спла
нировали действия строи
телей, вышкомонтажников 
и буровиков.

К А П И Т А Л Ь Н О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О
За  о д и н н а д ц а т ь  м е с я ц е в  т е к у щ е го  го д а  в област и  за  

счет го с у д а р с т в е н н ы х  к а п и т а л ь н ы х  в л о ж е н и й  в в е д е н о  в 

дей ст ви е  о с н о в н ы х  ф о н д о в  н а  22 м и л л и о н а  р у б л е й  б о л ь 

ш е п о  с р а в н е н и ю  с тем ж е  п е р и о д о м  п р о ш л о го  го д а .

С начала года сданы в эк
сплуатацию высоковольт
ные линии электропередачи, 
110 эксплуатационных и 
разведочных скважин, но
вые мощности на заводе 
«Сибэлектромотор», Томский 
гормолзавод на 200 тонн мо
лока в смену, Дом быта — 
на 958 тысяч рублей услуг, 
библиотека в с. Ново-Куско- 
ве, комбинат бытового об
служивания в Белом Яре и 
другие. Много сдано объек
тов сельскохозяйственного 
назначения.

За одиннадцать месяцев 
введено жилья 210,5 тысячи
кв. метров. Однако годо
вое задание по жилью вы
полнено только на 52 про
цента.

Несмотря на1 значительный 
рост по сравнению с прош
лым годом, задание одиннад
цати месяцев по освоению 
капитальных вложений не 
выполнено. Не справилась 
область в целом и с подряд
ной деятельностью. Значи
тельное отставание допуще
но в выполнении плана ка,-.

питальных вложений и 
строительно-монтажных ра
бот на важнейших стройках 
области: Томский химзавод
— 69 процентов, завод ДСП
— 61, завод древесноволок
нистых плит 'В г. Асине — 
88, дробильно-сортировочный 
завод — 28 процентов.

На строительстве живот
новодческих комплексов и 
тепличного комбината по 
сравнению с одиннадцатью 
месяцами прошлого года до
стигнут большой рост объе
мов освоения капитальных 
вложений и строительно
монтажных работ. Однако 
плановое задание выполне
но только на тепличном 
комбинате — 176,5 процента.

ЛЕ С О ЗАГО ТО В И ТЕ ЛЬН АЯ  П РО М Ы Ш ЛЕН Н О СТЬ
Т о м л е с п р о м : п л а н  п о  р е а л и з а ц и и  т о ва р н ой  п р о д у к ц и и  

в н о я б р е  выполнен н а  90,7 п р оц е н т а , с н а ч а л а  го д а  — н а  
99,8. В  н о я б р е  п л а н  п о  в ы в о з к е  л е с а  н е д о в ы п о л н е н  н а  
147 т ы ся ч  к у б о м е т р о в , п о  п р о и з в о д с т в у  д е л о в о й  д р е в е с и 
н ы  — н а  152 т ы с я ч и  к у бом ет р ов . О б ъ е д и н е н и е  н е  в ы п о л 
няет п л а н  п о  п р о и зв о д и т е л ь н о с т и  т руда.

Четыре предприятия объ
единения Томлеспром до
срочно завершили годовой 
план по реализации про
дукции. Это Могочинский 
лесозавод, Каргасокский и 
Тогурский лесопромышлен
ные комбинаты, объедине
ние Чулымлес. В ноябре 
справились с плановыми 
объемами по вывозке леса

Белоярский лесопромыш
ленный комбинат, коллек
тив которого награжден пе
реходящим Красным знаме
нем обкома КПСС, облис
полкома и облсовпрофа за 
успехи в работе, и Чаин- 
ский леспромхоз. С начала 
года выполнили этот пока
затель Тогурский и Том
ский лесопромышленные

комбинаты. По производст
ву деловой древесины вы
полнили план одиннадцати 
месяцев лишь Белоярский 
и Каргасокский лесопро
мышленные комбинаты и 
Линевский леспромхоз.

В объединении Томлес
пром из 24 предприятий не 
справились с планом один
надцати месяцев по реали
зации продукции 13, по про
изводительности труда •—15.

Наибольшее отставание 
по всем фазам лесозагото
вок допустили Аслановский 
и Ингузетский леспромхозы.

С О Ю З Н А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь
П р о м ы ш л е н н о с т ь  област и  в ы п о л н и л а  п л а н  п о  р е а л и з а 

ц и и  т о ва р н о й  п р о д у к ц и и  в ноябре н а  99,7 п роцент а , с  
н а ч а л а  го д а  ■— н а  100,5. П л а н о в о е  з а д а н и е  п о  п р о и з в о д и 
т ельност и т руда в н о я б р е  п е р е в ы п о л н е н о  н а  0,8 п р оц ен т а , 
с н а ч а л а  г о д а  — т акж е н а  0,8 п роцент а .

В  областном центре все 
три района — Ленинский, 
Советский и Кировский — 
перевыполнили планы по 
реализации продукции в 
ноябре и за одиннадцать 
месяцев. Продолжают нара
щивать темпы такие пред
приятия, как объединение

«Контур», подшипниковый и 
манометровый заводы, дру
гие.

Однако в организации со
циалистического соревнова
ния не все благополучно. В 
г. Томске за одиннадцать 
месяцев 5 предприятий не 
справились с планами по

реализации продукции, из 
них в Кировском районе — 
3. Отстающие предприятия 
задолжали по реализации 
754 тысячи рублей. С нача
ла года в областном центре 
17 предприятий не выполни
ли план по производитель
ности труда, из них в Ле
нинском районе — 7.

Значительно отстают 
электромеханический и 
электроламповый заводы, 
текстильная фабрика.

Д Е Л Е Г А Т Ы  О Б Л А С Т Н О Й  П А Р Т И Й Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

В О  Г Л А В Е  П О И С К А
Это означает, что Западная нефтегазоразведоч

ная экспедиция по-прежнему уверенно возглавляет 

социалистическое соревнование, опережая коллек

тивы геологического управления по всем производст

венным показателям.

— Чем же недоволен, Гри
горий Семенович?

Взгляд у Жукова быст
рый, цепкий, а в данном 
случае и недоуменный.

—Как—чем? Лучше можем 
работать...

Разные мнения приходи
лось слышать о начальни
ке Западной нефтеразведки 
Григории Семеновиче Ж у
кове. В одних была за-, 
висть. В других — легкое 
недоверие. Третьи откро
венно говорили, что особых 
заслуг Жукова в стабиль
ной работе экспедиции нет. 
Предшественники, мол, по
старались вывести пред
приятие на такой высокий 
уровень, что оно просто не 
может работать иначе.

Ответственная и ковар
ная эта штука — слава. 
Прими в свое время Жуков 
отстающую экспедицию, да
же через пять лет никто его 
не упрекнул бы в том, что за 
это время не успел вывести . 
предприятие из прорыва. 
И на виду он бы не был. И 
на различных семинарах, 
в школах передового опыта 
не пришлось бы делиться, 
так сказать, производствен
ными тайнами.

А тут лучшая экспедиция. 
Лучшая не только в обла
сти, но и в министерстве.

—■ Ну, Григорий Семено
вич, оставляю тебе хозяй
ство в полном порядке, 
наставлял Жукова предше
ственник. — А порядок 
труднее сберечь, чем анар
хию ликвидировать... Не 
исполнилось тогда Жукову 
и тридцати лет. Стал он са
мым молодым начальником 
нефтеразведки в управле
нии, да, пожалуй, и в ми
нистерстве.

Однако молодость, гово
рят, тот самый недостаток, 
который быстро проходит. И 
тогда обнажается в челове
ке его суть. Молодым задо
ром да голым энтузиазмом 
гор не своротишь. Опять 
же знания — знаниями, а 
руководитель прежде всего 
человека знать должен. 
Увазцать его. Любить. Для 
этого, само собой, жизнен
ный опыт нужен.

Откуда же он у Жукова? 
Со школьной скамьи на 
студенческую без задержки 
пересел. Инженер, старший 
инженер Александровской 
экспедиции. Главный инже
нер в Новом Васюгане.

— Валентин Николаевич, 
— спросил я как-то бывше
го начальника Западной 
нефтеразведки, — есть та
кое негласное правило: 
уходит начальник — место 
его автоматически занимает 
главный инженер. В данном 
случае эта традиция срабо
тала?

— Никаких традиций, — 
ответил В. Н. Лычев. — 
Жуков в считанные годы 
постиг все премудрости ин
женерной геологии. Рост 
его до главного инженера 
был быстрым, а потому 
трудным. Работа в экспеди
ции, работа над собой. Прак
тика и постоянная учеба. А  
ото, сами понимаете, и вре
мени требует, да и характе
ра...

Во времена Л. Н. Толсто
го тридцатилетний человек 
уже не считался молодым. 
Вовсе не' из-за того, что об
щественная зрелость насту
пала раньше, просто приня
то было молодость ограни
чивать двадцатилетним ру
бежом. Сейчас нередко мо
лодого специалиста, как 
молодого поэта, лет до со

рока, а то и больше, все 
считают молодым. И эта 
затянувшаяся профессио
нальная молодость порой 
становится стержнем в сти
ле работы специалиста. Уп
равляющий одним из стро
ительных трестов в нашей 
области в течение почти 
двух лет после его назначе
ния все подчеркивал, что 
руководитель он молодой, 
пытаясь прикрыть этим 
многочисленные огрехи в 
работе треста.

Жуков стал начальни
ком экспедиции без огово
рок на молодость. Он при
шел к руководству зрелым 
человеком: высококвалифи
цированным специалистом, 
глубоко партийным.

—• Главное достоинство 
Жукова в том, что он четко 
понимал и понимает: хоро
шо работать может только 
сплоченный коллектив. Ма
ло подобрать грамотных 
специалистов, сформировать 
бригады — нужно заинте
ресовать каждого в успехе 
общего дела. Каждому обес
печить максимально удоб
ные условия для работы и 
быта. На этом и построил 
свою деятельность Григо
рий Семенович.

Это оценка начальника 
Томского территориального 
геологического управления 
В. А. Иванова.

Помню, три года назад, 
выступая на одном из ак
тивов, Жуков с особой оза
боченностью говорил о про
блеме жилья для геологов. 
То не было' средств, то вы
деленные деньги не осваи
вались, дома ветшали, не 
ремонтировались. А  теперь?

— В этом году мы постро
или пятьдесят четыре двух
квартирных, домика бамов- 
ской серии, — говорит Григо
рий Семенович. — Замеча
тельные дома. Превосходная 
планировка, улучшенная

отделка, теплые стены и 
пол — в общем, все необхо
димое для уютной жизни в 
сибирском поселке.

Красивая улица наряд
ных домиков выросла в 
Новом Васюгане меньше 
чем за год. Однако квартир
ная проблема геологами 
Западной нефтеразведки 
еще не решена. Почти три
ста семей и молодых специ
алистов нуждаются в улуч
шении жилищных условий. 
Для Нового Васюгана три
ста квартир — это, сами по
нимаете, масштаб очень 
большой. Жуков планирует 
до конца пятилетки и этот 
вопрос решить.

Кроме того, в экспедиции 
создано подсобное хозяйст
во, есть парники. Поэтому 
столовая геологов не испы
тывает затруднений с мя
сом и овощами. И это тоже 
немаловажно для стабили
зации коллектива.

А  как лее люди оценива
ют работу Г. С. Жукова?

— Начальник что надо, —■ 
не раздумывая, ответил 
опытнейший буровой ма
стер Н. И. Верещака.

— Настоящий начальник, 
— подтвердил лучший в об
ласти испытатель скважин 
В. П. Сучков.

— Хозяин слова и дела,—* 
убежден буровой мастер 
Е. Ф. Федюшкин.

Вырос за эти годы авто
ритет Г. С. Жукова и в рай
оне. Не случайно на про
шедшей недавно районной 
партийной конференции он 
единодушно был избран в 
состав райкома партии, а 
затем на организационном 
пленуме введен в члены 
бюро райкома КПСС.

— Мне нравятся в Жу
кове , многие деловые каче
ства, — сказал секретарь 
райкома партии В. А. Ро- 
дюков. — И самое главное 
из них — строгая партий
ная дисциплина.

Ю. ЩЕРБИНИН.
* * *

НА СНИМКЕ: Григорий
Семенович Жуков.

Фото Е. Лисицына. 1
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Д КЕМЕРОВО
В совхозе «Тепличный»

Кемеровского района сдан в 
эксплуатацию новый блок 
механизированных теплиц 
площадью 10 тысяч квад
ратных метров. Теперь это 
одно из крупнейших в Куз
бассе производств по выра
щиванию ранних овощей. 
Вблизи промышленных го
родов области уже действу
ют весенние и зимние теп
лицы площадью около мил
лиона квадратных метров. 
До конца пятилетки они 
увеличатся еще на 200 ты
сяч квадратных метров.

Д РИГА
В первый рейс по дорогам 

Латвии отправилась маши
на с надписью «Контроль 
чистоты атмосферы». Она 
оборудована аппаратурой, 
позволяющей не только ре
гистрировать, но и автома
тически анализировать
степень загрязнения возду
ха. На маршрутной карте 
обозначен ряд городов, где

будут проводиться исследо
вания. Лаборатория на ко
лесах дополнит четырнад
цать стационарных стан
ций подобного назначения, 
действующих на террито
рии республики.

Д МИНСК
Фрезеровщик, сверлов

щик, расточник — таковы 
«профессии» мощного ме
таллообрабатывающего ком
плекса, серийный выпуск 
которого освоил коллектив 
станкостроительного объе
динения имени Октябрьской 
Революции. Он оснащен 
числовым программным уп
равлением, несколькими де
сятками инструментов. Ис
пользование этого «цеха в 
миниатюре» на Саратовском 
заводе тяжелых зуборезных 
станков, куда он отправлен, 
вдвое увеличит производи
тельность труда при изго
товлении крупных деталей. 1

Д МИНГЕЧАУР
(Азербайджанская ССР)
Вступил в строй после ре

конструкции участок ткац
кого производства местного, 
текстильного комбината. 
Устаревшее оборудование 
заменено автоматическими 
станками. Это позволило на 
тех же производственных 
площадях увеличить выпуск 
продукции более чем на 1,5 
миллиона метров ткани в 
год. Снизился уровень шума 
в цехах, 'выше стала куль
тура производства.

(ТАСС).

С официальным 
в и з и т о м

В Москву 11 декабря с 
официальным дружествен
ным визитом прибыл заме
ститель Генерального сек
ретаря Партии арабского 
социалистического возрож
дения (ПАСВ), заместитель 
Председателя Совета рево
люционного командования 
Иракской Республики Сад
дам Хусейн.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государствен
ными флагами Иракской 
Республики и Советского 
Союза, С. Хусейна встреча
ли член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгин, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый заместитель Председа
теля Президиума Верхов
ного Совета СССР В. В. 
Кузнецов, другие офици
альные лица.

На летном поле был вы
строен почетный караул 
войск Московского гарнизо
на. А. Н. Косыгин и С. Ху
сейн обошли строй совет
ских воинов. Были испол
нены государственные гим
ны Иракской Республики и 
Советского Союза.

(ТАСС).
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^  Д Н Е В Н И К

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО!
СОРЕВНОВАНИЯ

П Я Т И Л Е Т К А
Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И ,
К А Ч Е С Т В А

б и г а м н ы й  
х о з р а с ч е т

В ДЕЙСТВИИ

шись в преимуществах, ста
ли создавать новые пары. 
Сейчас их у нас четыре, го
товятся объединиться еще 
несколько монтажников. От
личных результатов добива
ются Павел Ковалев и Вик
тор Соколов, Нина Леони
довна Сильман и ее молодая 
напарница Наталья Богомо
лова, Борис Назаренко и ве
теран завода Николай Алек
сандрович Шутов. Все они— 
добросовестные, ответствен-

Л  о к о  т  ь
С М Е Ж Н И К А ,
ИЛИ ЧТО ТОРМОЗИТ РОСТ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА

В обязательствах нашего 
участка на Этот год записа
но: «Выполнять План в за
данных объемах и номен
клатуре». С объемами кол
лектив исправно справляет
ся. И это успех.,. , Года три 
назад с количественными 
показателями было сложнее. 
План делали, но за 'счет пе
реработок по вечерам, в суб
боты.

Справляться с растущими 
Объемами производства по
могло совершенствование 
организации труда. Три года 
назаа каждый монтажник 

-трудился сам по себе, соби
р а я  изделия от начала до , 
конца. Два года назад мы с 
товарищем — Александром 
Втору шиным — задумались: 
а не лучше ли работать 
вдвоем? Изделие большое, 
сложное, одному порой про
сто неудобна. Посоветова
лись с технологами, масте
ром участка, начальником 
цеха — они одобрили нашу 
идею. Уже первые месяцы 
показали эффективность 
парной работы пб одному на
ряду. В схемах разбираться 
вдвоем — быстрее, легче, 
появилась возможность вве
сти некоторую специализа
цию в зависимости от склон
ности, заинтересованности 
монтажника. Со временем 
новая система труда отшли
фовалась, теперь я, к приме
ру, уже не представляю ра
боты в одиночку.

С Опаской вначале отнес
лись на участке . к нашему 
эксперименту. Но,, убедив-

ные мастера своего дела, до
срочно справляются со сеои- 
ми заданиями.

Один шаг ир пути совер
шенствования организации, 
труда, таким образом, сде
лан. Пора Думать о следую
щем. В какбм направлении? 
Выбор большой. Выскажу 
свое мнение на этот счет. 
Думается, большие резервы 
таит в себе метод бригадного 
хозрасчета, широко приме
няемый на некоторых том
ских предприятиях. Созда
ние хозрасчетных бригад по
зволило бы еще шире при
менять специализацию мон
тажного труда, пооперацион
ное разделение. Ведь опера
ций много: слесарные, ра
диомонтажные, отделочные, 
сдаточные. Кроме того, нель
зя сбрасывать со счетов и 
такой фактор, как формиро
вание боевого коллектива, 
способного решать задачи 
растущей сложности.

Хозрасчетные бригады, 
оплата труда которых может 
быть поставлена в зависимо
сти от выполнения графика 
сдачи продукции, помогут 
также улучшить и ритмич
ность производства. А она 
пока далека от должного 
уровня. Сдача изделий не
редко срывается, и чаще 
всего — не по вине монтаж
ников нашего участка.

Наш участок — сборочный, 
выпускной, здесь заканчи
вается технологическая це
почка. На нас работают все 
остальные цехи завода, на
ши темпы, понятно, зависят 
от того, как ритмично снаб

жают нас комплектующими 
изделиями. В этом — глав
ная трудность. Сбои могут 
произойти где угодно. И про
исходят. В ноябре дело тор
мозила нерегулярная по
ставка плат, деталей и даже 
крепежа. По моим подсче
там, из-за различного рода 
неувязок в комплектации 
монтажники теряют. до 
трех-четырех дней.

Второй существенный не
достаток — невысокое каче
ство комплектующих изде
лий. Вот, к примерз'’, жгуты 
(так мы называем пучок 
проводов). Довольно часто 
ЖИЛЫ в нем разной длины. 
Приходится или менять жи
лу — терять время, или вы
зывать исполнителей и про
сить их устранить брак, что 
тоже связано с непроизводи
тельной тратой времени. Та 
же история* с радиодеталя
ми. Те, которые приклеива
ются на плату Тамарой Вал- 
дайцевой, другими ответст
венными работниками, пре
тензий не вызывают. А вот 
изделия некоторых недобро
совестных приходится или 
возвращать на переделку, 

. или самому брать паяльник 
и перепаивать неладно по
ставленную деталь.. Что 
из этого следует? А то, что 
не у всех исполнителей на 
достаточно высоком уровне 
ответственность, забота о 
тех, кто потребляет их изде
лия. Чаще всего задейство

ванные в одной технологи
ческой цепочке и не знают 
друг друга. И это, на мой 
взгляд, недостаток. На дру
гих предприятиях города — 
на электроламповом, напри
мер,—созданы и эффективно 
действуют сквозные бгн#ады 
отличного качества. Из пуб
ликаций газеты «Красное 
знамя» узнали, что новая ор
ганизация труда смежников 
подняла ответственность 
всех задействованных в 
сквозной бригаде рабочих, 
сказалась в конечном сче
те на объемах и качестве 
продукции. Надо бы опробо
вать сквозные бригады и у 
нас. И нацелить их на вы
полнение графика поставок 
комплектующих изделий и 
их качество.

О необходимости искать и 
внедрять в жизнь новое хо
рошо сказал товарищ Лео
нид Ильич Брежнев, высту
пая на ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС: «Практика пере
довых коллективов и отдель
ных новаторов — это факти
чески переворот в формах и 
методах работы, в техноло
гии, в организации управле
ния. Здесь нужны настойчи
вость, самоотверженность, 
бели хотите — мужество».

В. КУДИНОВ,
монтажник Томского
электротехнического за

вода.

П Р И Г Л А Ш А Е М  О Б Ъ Я С Н И Т Ь С Я

В Р А С Ч Е Т Е
НА КОРРЕКТИРОВКУ

Томская картонажно-полиграфическая фабрика план 
одиннадцати месяцев по реализации продукции выпол
нила только на 82 процента. Естественно, оказалась со
рванной программа народнохозяйственных поставок. 
Торгующие организации области не получили картонной 
упаковки более чем на пятьдесят тысяч рублей. О при
чинах срыва рассказывает А. В. ГЛУШКО, главный ин
женер фабрики:

— Нынче наше предприя
тие вошло в состав Запад
но-Сибирского объединения 
ТароупакОЕОчийй проМыш- 

, ленноСти. Реорганизацион
ная. Суматоха не могла не 
Сказаться: в середине года к 
нам перестало поступать 
сырье. Дело в том, что забо
ту о снабжении объедине

ние взяло на себя, но, ви
димо, руководители его не 
рассчитали свои возможно
сти. Обеспечить всех в до
статке картоном объедине
ние не смогло. В июле—ав
густе наша фабрика дейст
вовала в половину мощно
сти.

Сейчас вопрос с сырьем от
лажен, коллектив, набрав 
темп, пытается наверстать 
упущенное. И это ему уда
ется. Например, план реа
лизации за ноябрь выпол
нен на 112 процентов. Но, 
несмотря на это, без кор
ректировки справиться с 
годовым заданием мы не 

( сможем. Эту истину сейчас 
' доказывает в главке дирек

тор фабрики.
ОТ РЕДАКЦИИ: Вопрос:

. уважительная ли причина- 
срыв поставок сырья? С од
ной стороны — да. Но с 
другой? Кто должен забо

титься о том, чтобы на 
складе лежал необходимый 
Запас исходного материала, 
о том, чтобы поставщики 
четко выполняли свои до
говоры? Двух мнений быуь 
не может: руководители
предприятия. Как и то, что 
с предприятиями, задейст
вованными в технологиче
ской цепочке, они должны 
работать в тесном контакте, 
добиваться, требовать повы
шения качества продукции, 
ритмичности поставок. И, 
думается, эту обязанность с 
руководителей не снимает и 
организационная перестрой
ка. Истина прописная, а на 
фабрике нее ее упустили из 
виду. Главный инженер 
А. В: Глушко признается, 
что поздно руководители 
предприятия забили трево
гу в отношении поставок 
картона.

Вместе с , этим бросается 
в глаза ч надежда руководи
телей фабрики на корректи
ровку плана. О том, что по
добная практика расхола
живает хозяйственников, 
давно известно. Может быть, 
здесь и следует искать при
чины того, что за полгода 
предприятие не ликвидиро
вало отставание?

«Красное знамя » — 
на Всесоюзной ударной

Спецвыпуск Ns 27  

Вышел очередной номер 
спецвыпуска# газеты «Красное 
знамя» на строительстве Том
ского нефтехимического ком
бината.

На. его первой странице — 
рапорты строителей ТНХК о 
досрочном выполнении произ
водственных заданий. ПО ито
гам недели в соревновании 
Комсомольск© - молодеж и ы х 
бригад впереди — коллектив 
С. Демидова из СМУ-14.

Как боевую программу дей
ствий воспринимают строите
ли Всесоюзной ударной реше
ния ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Об этом пишет в статье 
«Что взять на вооружение?» 
секретарь парткома управле
ния Химстрой В. Кириенков.

Редакция продолжает вести 
рубрики «Рабочая эстафета: 
день за днем», «На контроле 
— пусковые», «Томский неф
техимический. Начало пути». 
Публикуются новости стройки, 
ответы на критические вы
ступления предыдущих выпус
ков.

Дорожить минутой
Бригада раскряжевщиков кавалера ордена 

Трудового Красного Знамени Я. П. Вайхеля 
из Чаинского леспромхоза объединения Том- 
леспром досрочно, справилась со своим обяза
тельством, завершив план трех лет пятилетки.
О слагаемых успеха рассказывает бригадир.*■ * *

Каждый месяц бригада выполняет задание 
на 140—150 процентов. За счет чего? Прежде 
всего за счет экономии рабочего времени. Бе
режем минуты. Вовремя начинаем смену, как 
положено, заканчиваем, укладываемся в от
веденный период с обедом. Из минут склады
ваются, как известно, часы. И общие бригад
ные заботы — чтобы эти часы были наполне
ны производительным трудом. Для Этого ве
чером в конце смены мы готовим площадки, 
инструмент с тем, чтобы завтра сразу же, с 
ходу приступить к делу.

У раскряжевщиков техника немудреная: 
топоры да пилы. Но и они должны содержать
ся в порядке, иначе успеха не жди. В этом 
отношении у нас давно заведенный порядок. 
Двое знатоков и любителей техники заботятся 
о пилах, проводят техуходы, ремонтируют их, 
точат цепи. С пилами задержек у нас никогда 
нет. Во-первых, потому, что Михаил Зудов и 
Иван Балашов, ответственные За пилы, — от
личные мастера своего дела; во-вторых, у них 
в запасе всегда две исправные пилы.

Толковая организация труда, совершенная 
техника сами по .себе не гарантируют успеха. 
Его обеспечивают люди. Чем сильна наша 
бригада, так это слаженностью, взаимовыруч
кой, коллективизмом. Достаточно привести 
такой факт: из шестнадцати человек нет ни 
одного, проработавшего в коллективе менее 
десяти лет. Большинство же трудится со дня 
основания бригады, с 1960 года. Это Федор 
Чернышов, Александр Рыбалов и другие — 
честные, добросовестные труженики. Мы хо
рошо знаем друг друга, понимаем, что опоз
дать, не выйти на смену — значит подвести 
товарищей.

Все это определяет результативность. Одна
ко бригаде по плечу большее. Нередко быва
ют задержки с лесом, сидим час-два без дела.

Еще одна трудность: невысокая техниче
ская готовность тракторов-лесоукладчиков. 
Часто они ломаются, встают на ремонт. Вслед 
за ними останавливается работа и у нас: не
кому убирать разделанный лес с эстакад. Ду
мается, здесь две причины. Первая: слабо ор
ганизована профилактика техники на нижнем 
складе, тракторы в большинстве случаев ра
ботают на износ. Вторая: непродуманность
скорой технической помощи.

Повышение организованности всех звеньев 
лесоразделочного конвейера, улучшение со
держания техники — использование только 
этих резервов заметно увеличит выход про
дукции. Пустить их в дело — наша задача.

Я. ВАЙХЕЛЬ, 
бригадир раскряжевщиков Чаинского 

леспромхоза Объединения Томлеспром.
Чайнский район.

Вызов принимаем
Высокая честь выпала на долю сибирских 

комсомольцев, участвующих в сооружении 
двух гигантов нефтехимии — Томского и То
больского. Разумеется, все мы горячо заин
тересованы в досрочном выполнении заданий 
десятой пятилетки по вводу в действие перво
очередных объектов, в сокращении сроков 
строительства при ‘высоком качестве работ. 
Достижению этого способствует социалистиче
ское соревнование, развернувшееся между 
создателями Томского нефтехимкомбината и 
Тобольского нефтехимического комплекса. Со
ревнование это ширится и углубляется, про
никая до уровня отдельных бригад. Например, 
рабочий коллектив Геннадия Васильева из 
СМУ-14 управления Химстрой уже подписал 
договор о содружестве с бригадой тоболяка 
А. Носкова. А  недавно получили вызов на со
ревнование и мы.

Бригадир плотников-бетонщиков Георгий 
Скиданов писал от имени своего коллектива, 
работающего на сооружении базы стройинду
стрии Тобольского НХК. Перечислял заслуги 
своей бригады: по итогам девяти месяцев — 
лидерство в соревновании строителей ком
плекса, к шестидесятилетию комсомола завер
шен план- четырех лет пятилетки... Мы 
осуществили целый комплекс бетонных 
работ на зданиях воздушной компрессорной, 
ремонтно-механического цеха, насосной стан
ции, ряда других важных объектов. Сейчас 
готовим фундаменты под оборудование в це
хе грануляции. И с ростом нашего коллектив
ного опыта растет и мастерство каждого чле
на бригады. На лучших—таких, как плотни
ки-бетонщики четвертого разряда Арнольд 
Оболтин и Анатолий Федоров, — равняются 
остальные.

Что касается борьбы за первенство, то мы 
здесь уступать не намерены. Ежедневно вы
полняем нормы выработки на 125—130’процен- 
тов; в соревновании бригад, сооружающих ги
гант на Томи, занимаем то первое, то второе 
места. Так что с бригадой Георгия Скиданова 
поборемся на равных. Хотим, чтобы наше со
ревнование подтолкнуло рост творческой ини
циативы среди строителей двух важнейших 
промышленных объектов.

«Мы располагаем и таким испытанным ры
чагом умножения трудовых успехов, как со
циалистическое соревнование, — сказал Лео
нид Ильич Брежнев в выступлении на но
ябрьском Пленуме ЦК КПСС.—Став по сво
ему размаху и глубине подлинно всенарод
ным, соревнование постоянно рождает образ
цы творческого труда, служит хорошую служ
бу развитию экономики страны».

Эта мысль ляжет в основу нашего трудового 
соперничества с друзьями из Тобольска.

К). КАЙДА,
бригадир комсомольско-молодежного 
коллектива плотников-бетонщиков 

СМУ-14 Химстроя.

Не в пользу дела
Строительство индустриальных сельскохо

зяйственных комплексов вблизи Томска — 
почетная, но и сложная задача. В ее решении 
принимают участие многие коллективы обла
сти — десятки подразделений, тысячи людей. 
А  для того, чтобы осуществить на деле ло
зунг: «Сельхозкомплексы—досрочно», нужна 
личная заинтересованность каждого участника 
стройки, понимание своей персональной от
ветственности за судьбы общего большого де
ла.

Мы, водители второй автобазы объединения 
Томскстройтранс, заняты вывозкой грунта на 
территорию строящегося свинокомплекса. Ра
ботаем^ двумя бригадами по 6—8 экипажей В 
каждой, в две смены. Каждый водитель за 
смену делает до сорока рейсов.

Вернее, должен бы делать, потому что «уси
лиями» наших смежников график нормальной 
деятельности постоянно срывается. Казалось 
бы, совсем недавно шли переговоры транс
портников с руководителями первого управ
ления механизации треста СпецстроймехаМИ- 
зация: необходимо, мол, организовать двух- 
сменку, выделить на перевозки грунта боль
шее количество автомобилей... Механизаторы 
соглашались — все правильно; обещали со 
своей стороны наладить бесперебойную работу 
землеройной техники. Однако обещания так и 
остались обещаниями. Нормальный, ритмич
ный поток до сих пор не обеспечен.

Взять, допустим, минувший четверг. Цели
ком бригада автотранспортников простояла 
всю вторую смену, впустую шумели моторы 
мощных большегрузных машин. В чем дело? 
Всего лишь в том, что экскаваторщик Виктор 
Катушкевич явился на работу нетрезвым, за 
что и был отстранен начальником участка 
Е. Ё. Даниловым. Казалось бы, частный 
случай. Но вот цифры. Всего за декабрь мы 
должны перевезти на строительство свиноком
плекса около 50 тысяч кубометров грунта, а 
перевезено за первую декаду лишь 10 тысяч 
— все по вине УМ-1. Значит, руководство уп
равления придает объекту вовсе не такое зна
чение, как надо бы. Было б это не так —- и 
дисциплина, наверное, поддерживалась бы на 
должцом уровне?

У нас с механизаторами заключен договор 
о содружестве. В принципе — очень важный 
документ, обязывающий ко многому. Но до
говор-то, к сожалению, не действует. Руковод
ство УМ-1 не сделало ничего, чтобы внедрить 
в своих подразделениях и экипажах принцип 
бригадной заинтересованности, чтобы увлечь 
экскаваторщиков совместной работой с транс
портниками.

Надо ли говорить, что от этого страдает пре
жде всего дело? Важное дело сооружения ин
дустриальных сельхозкомплексов.

С. ШИЯНОВ, В. КАЗАКОВ, Г. ГУРЬЯ
НОВ, водители автоколонны № 0 первой 
автобазы объединения Томскстройтраяс.

:.А **»!— Ш
Продукция завода ЖБК-100 

составляет основу практиче
ски всех строящихся в обла
сти объектов. Сваи для фунда
ментов. опоры, перекрытия, 
железобетонные колонны и 
многое другое изготавливается 
здесь. Сердцем же завода яв
ляется бетоносмесительный
узел, где работает бригада Ни
колая Михайловича Тимофе
ева.

— В нашем коллективе 
тридцать человек, — расска
зывает Н. М. Тимофеев. — 
Бригада комплексная. Это зна
чит, что, кроме бетонщиков, в 
нее входят и электрики, и ре
монтники. То есть мы полно
стью самостоятельны и от 
других служб не зависим.

В бригаде два звена, кото
рые возглавляют Владимир 
Спиридонов и член Томского 
горкома партии Станислав 
Скокшин. План трех лет пяти
летки бетонщики выполнили 
за 2 года и 8 месяцев. Все три 
квартала коллектив занимает 
призовые места в соревнова
нии среди аналогичных 
бригад территориального уп

равления строительства. Каж
дый член бригады носит зва
ние «Лучший по профессии».

НА СНИМКАХ: бригадир
Н. М. Тимофеев, члены брига
ды-электрик А. Сидоров, опе
ратор эстакады М. Рахимов, 
звеньевые С. Скокшин и 
В. Спиридонов.

Фото Е. Лисицына.
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(НОВОСТИ ВЁ1Й1экономики
Д о с р о ч н о
выполнил коллектив опыт
ного производства научно- 
исследовательского, проект
но-конструкторского и тех
нологического кабельного 
института (НИКИ) объедине
ния Сибкабель в октябре 
план трех лет по реализации 
продукции, а в ноябре — за
дание нынешнего года.

Большой вклад внес кол
лектив первого участка, воз
главляемый Степаном Ва
сильевичем Сердцевым. Все 
рабочие опытного производ
ства приняли на себя в на
чале года индивидуальные 
социалистические обязатель
ства, .разработали творческие 
планы и выполняют их. В 
числе передовиков перемот- 
чица Н, Г. Новичёнко, аппа
ратчица У. К. Будько, скрут- 
чица М. Н. Коноплева и мно
гие другие.

Г. ЧЕРНЯВСКИЙ,
заместитель директора
НИКИ по производству 

объединения Сибка
бель.

Е с т ь  п л а н

четырех лет!
— так рапортовала 6 декаб
ря бригада нижнего склада 
Новотегульдетского лес
промхоза, возглавляемая 
Иваном Федоровичем Мои
сеевым. Этого успеха пере
довой коллектив добился 
благодаря внедрению пере
довых методов труда. В 
счет 1980 года разделано 
уже около 500 кубометров.

В. КОРЗУН. 
ТегуДьдСтский район.

В ы п о л н и л и
обязательства

передовые лесосечные, кол
лективы предприятий объе
динения Томлеспром. Сре
ди них — бригада В. В. Ря
довича из Комсомольского 
леспромхоза, отличившаяся 
на вахтовом участке Проле
тарка. Сверх обязательств 
лесорубы заготовили около 
7,5 тысячи кубометров.

Успеха добились бригады 
М. А. Лунги из Ингузетско- 
го и Н. М. Воронова из Ас- 
лановского леспромхозов, 
освоившие валочные маши
ны ВМ-4 в комплексе е 
бесчокерньгми агрегатами 
ЛП-18. Особенно отличились 
аслановцы. В первой декаде 
декабря они уже выполнили 
пересмотренные обязатель
ства. Механизированным 
способом впервые заготов
лено 100 тысяч кубометров.

Л. НЕХОРОШЕВА.

О к у п и т с я
за два года

строящийся в настоящее 
время газопровод, кото
рый соединит централь- г
ный товарный парк Стре- 
жевого и газоперераба
тывающий завод Нижневар
товска. Попутный газ с пус
ком магистрали не будет 
сжигаться в факелах, а идти 
на службу человеку. Про
ектная стоимость газопрово
да —• 10 миллионов рублей. 
Ежегодная экономия с вво
дом его в эксплуатацию — 5 
миллионов рублей. Таким 
образом, уже за два года все 
затраты на строительство 
трубопровода окупятся.

А вчера стало известно, 
что по газопроводу Нижне
вартовск — Томск — Куз
басс попутный газ пришел 
на Западносибирский метал
лургический комбинат в Но
вокузнецке. Переход на но
вый вид топлива даст боль
шой экономический эффект 
комбинату, позволит значи
тельно очистить атмосферу 
от загазованности.

А. ПОЛТОРАК.

Б ы в а е т  ж е

т а к о е .. .

Коллектив электрокарной 
мастерской завода режущих 
инструментов стал вздраги
вать, а затем и стучать зу
бами в ноябре прошлого го
да. От холода. Сантехники, 
что располагаются за сте
ной, конечно же, не могли 
слышать отчаянного кла
цанья зубов своих соседей, 
поэтому, разумеется, на по
мощь не Спешили. Правда, 
прибегали к ним посланцы 
из электрокарной и сведен
ными от холода губами что- 
то нечленораздельно говори
ли. Но что — разобрать бы-

К А К  З А К А Т А Т Ь  У  Ф У Ф А Й К И  Р У К А В А ?
ТАКИМ ВОПРОСОМ ЗАДАЮТСЯ НА ТОМСКОМ ЗАВОДЕ РЕЖУЩИХ ИНСТРУМЕНТОВ
ло трудно. Только Когда ра
ботники электрокарной, дер
жа карандаш непослушны
ми пальцами, написали о 
своих мытарствах в завод
скую газету, смысл стенаний 
стал ясен и понятен. Про
никлись тогда сантехники 
состраданием, провели в по
мещение тепло, заметив при 
этом, что пойдет оно на ве
тер. Не в фигуральном, а в 
прямом смысле слова. И бы
ли правы. Потолочные пере
крытия в карной почему-то 
отсутствуют, помещение 
венчает куполообразная 
крыша, насквозь продувае

мая всеми ветрами, не 
представляющая серьезной 
преграды для осадков, 
Однако тепла для не
прихотливого коллектива 
оказалось достаточно, чтобы, 
засучив рукава, взяться за 
работу. Выражение образ
ное; у телогреек рукава за
катывать трудновато. Кол
лектив согревала надежда 
на скорый переезд в другое 
помещение, обещанное ди
рекцией завода.

В трудовых буднях про
шел год. Опять зима, опять 
те же проблемы. С той лишь 
разницей, что острота их

возросла. За год дыры в 
крыше стали, естественно, 
больше, а дрожание и ляз
ганье зубами от холода — 
громче. Помещение к зиме 
не готовилось абсолютно, 
поэтому ремонтники запаса
ются тулупами, валенками, 
другими подручными со
гревающими душу и тело 
материалами.

Коллектив мастерской, за
тыкая дыры в крыше, ожи
дает момента, когда руково
дители завода спросят ледя
ным голосом:

~  А  где же элёктротранс- 
портные средства?

И, подчиняясь начальст
венному гласу, мы ответим, 
чеканя слова:

— Они здесь. В гараже. 
Стоят.

В. СТЕПАНОВ, 
слесарь транспортного 
цеха завода режущих 

инструментов.
* * *

ОТ РЕДАКЦИИ: Тревож
ное положение нарисовал 
слесарь В. Степанов. Учиты
вая важность поднятых воп
росов, редакция попросила 
А. Я. Кучерова, начальника 
транспортного цеха, проком

ментировать изложенные 
факты.

— Все правильно. Вторую 
»иму электрокарный учас
ток встречает неподготов
ленным. Нынче я подавал 
заявки на ремонт, но руково
дители предприятия объ
яснили: в связи со скорым 
переездом участка в быв
шую мастерскую монтажни
ков вкладывать средства и 
силы в ремонт, пожалуй, не
рационально. Четыре раза 
называли они сроки оконча
ния ремонта, и все сроки 
срывались. Сейчас установ
лен последний срок — де
кабрь. Но и он вызывает 
сомнения. Дело1 в том, что 
силы Строителей задейство
ваны на сдаточных объек
тах, в мастерских сейчас ни
кто не работает.
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М Я С Н О Й  Ц Е Х  Г Е О Л О Г О В
Заголовок материалу в 

какой-то мере дан как аванс. 
Но иметь такой цех геоло
гам вполне под силу. Убеж
дает в этом опыт ряда пред
приятий и отделений орса 
геологоуправления. В Сред
нем Васюгане, например, ле
том в магазинах, столовых, 
на котлопунктах в достатке 
имелась свинина, произве
денная на собственной фер
ме.

— Да, это так, — подтвер
ждает в беседе с нашим кор
респондентом начальник ор
са геологоуправления А. Ф. 
Татарников, — В отделении 
орса произведено 150 центне
ров свинины. Примерно по
ловина мяса- пошла в обще
ственное питание, вторая по
ловина реализована через 
магазины.

На первое декабря в отде
лении имеется 420 свиней. 
Поголовье не маленькое.

—Но, чтобы содержать его, 
нужны определенные усло
вия, соответствующая база.

— Она создана с помощью 
Васюганской экспедиции. Ею 
построен свинарник. В нем 
— водяное отопление, под
весная дорога. Экспедиция 
выделяет транспорт. Ухажи
вают за животными четыре 
работника орса. Корма — в 
основном пищевые отходы, 
комбикорма. Начальник 
Средневасюганского отде
ления орса С. С. Соболев 
проявляет немало инициа
тивы: закупили 30 тонн ви
таминно-травяной муки, не
стандартный картофель у 
населения. Нынче значи

тельно расширились выпаса. 
Шесть лет назад в Средний 
Васюган было завезено трое 
животных. Теперь мы не 
только поддерживаем доста
точный уровень поголовья, 
но и продали 250 поросят ра
бочим экспедиции. Всего по 
орсу, добавлю сразу, прода
но населению 800 поросят.

— Александр Федорович, 
не является ли Средневасю- 
ганское отделение хорошим, 
но все-таки исключитель
ным, нехарактерным приме
ром?

— Могу привести в пример 
и Колпашевское отделение, 
которым руководит О. Д. 
Исаев. Здесь содержится 
317 св1шей. Произведено 
55 центнеров мяса. Снова 
хочу подчеркнуть, что это 
достигнуто только благодаря

помощи Колпашевского гео
физического треста. Здесь 
построен небольшой, но хо
роший комплекс, есть паро
вое отопление, подвесная 
дорога, кормозапарники.

Отделение обслуживает и 
ремонтно-эксплуатационную 
базу флота. Но вот от нее 
помощи Практически нет.

— Значит, все зависит от 
инициативы начальника ор
са и от поддержки обслужи
ваемого предприятия?

— Я бы оказал, что все 
зависит от помощи базовой 
экспедиции. Каргасокское 
отделение орса в свое время 
первым проявило инициати
ву в выращивании свиней 
на пищевых отходах. Мы 
дали каргасокцам 28 живот
ных из племенных хо
зяйств. Сейчас содержится 
всего 75 голов. Произведено 
15 центнеров мяса. Как ви
дите, показатели совершенно 
не сравнимые с васюгански- 
ми или колпашевскими. 
Причина: животных просто 
негде содержать. Помещение

совсем обветшало. Началь
ник экспедиции Н. А. Зиб- 
ницкий совершенно не ока
зывает помощи. Мы обра
щались по этому поводу в 
Каргасокский райком пар
тии. Руководители геолого
управления не раз критико
вали Зибницкого. Но ничего 
не меняется.

Такое же положение и в 
Александровской экспеди
ции. Правда, руководители 
экспедиции все обещают по
строить кирпичный свинар
ник. Но слова не подкреп
ляются делами. Руководите
ли этих предприятий словно 
не понимают важности ̂ раз
вития подсобных хозяйств и 
получения1 дополнительного 
количества мяса к столу гео
логов.

— Сколько же всего произ
ведено мяса орсом управле
ния за этот год?

— Около 450 центнеров. До 
конца года получим еще 
центнеров 200. Уверен, что 
можно и нужно получать 
больше.

............................................................m n in i........г , ........................................................................................................................... , „ м, ......

М ЕЖ ХО ЗЯЙ СТВЕН Н А Я КО О П ЕРАЦ И Я

И и
Плоды нового не всегда 

видны сразу. Часто необхо
димо время, чтобы ощутить 
перемены, убедиться в пра
вильности выбранного пути. 
Процесс становления в сель
ском хозяйстве производст
венных объединений чрезвы
чайно сложен. И дело, навер
ное, не только в многообра
зии новых форм управления 
сельскохозяйственной отрас
лью, но и в том, что они 
нередко рождаются в окру
жении не вполне приемле
мых условий. Три года про
шло после организации в 
Кожевниковском районе про
изводственного объединения 
«Обское». Наш корреспон
дент В. Дроздов встретился 
с генеральным директором 
объединения Н. А. Цалко и 
попросил ответить на вопро
сы о характере, проблемах 
и перспективах дальнейшего 
развития межхозяйственной 
кооперации.

— Николай Алексеевич, 
каков, на ваш взгляд, уро
вень специализации и что 
конкретно дает она объеди
нению в настоящее время?

— Наше объединение соз
дано на базе пяти совхозов, 
которые специализируются 
на производстве животновод
ческой продукции: «Аван
гард», «Малиновский» и 
имени X X II съезда партий
на молоке, «Восход» — на 
мясе, имени XX I съезда 
партии — на выращивании 
телок и нетелей. То есть 
Объединение само заботится 
о воспроизводстве поголовья 
крупного рогатого скота.

Специализация- не сразу 
дала положительные резуль
таты. Даже в нынешнем го
ду объединение с дефицитом 
в каких-то 70—75 центнеров 
не выполняет план по про
даже молока государству, 
Казалось бы, о срыве произ
водственной программы и

речи быть не могло: в экс
плуатацию уже год кай сдан 
современный, на промыш
ленной основе Чилинский 
молочный комплекс. Но при
чина в том, что в Чилине 
пока нет современного про
мышленного стада.

В исправлении допущен
ного перекоса кое-что уже 
сделано. Так, ' головное хо
зяйство объединения — сов
хоз имени X k l съезда пар
тии — в нынешнем году по
ставило партнерам 600 нете
лей, выращенных по бес
привязно-боксовой техноло
гии. Это можно считать пер
вым крупным практическим 
результатом межхозяйствен- 
ной кооперации, тем, более 
что преодолены значитель
ные трудности не только 
производственно - технологи
ческого, но и психологиче
ского характера, Долгое 
время упрямились руководи
тели и специалисты совхоза 
«Малинозский»: сами, мол, 
на основе внутрихозяйствен
ной специализации будем 
выращивать для себя нете
лей, так и быстрее, и де
шевле. Но практика показа
ла ошибочность их мнения, 
и малиновцы теперь поняли 
это. В выращивании нетелей 
у нас пока еще есть недо
статки (выпадают кое-какие 
технологические, звенья из- 
за отсутствия помещений), 
но есть уже опыт, есть уже 
свои кадры. Например, быст
ро освоились с новой техно
логией содержания молодня
ка, да и вообще с професси
ей скотника бывшие меха
низаторы И, Мауэр и 
Н. Климов, на попечении 
которых теперь находятся 
740 телок. Скотникам прида
ны колесные тракторы, 
и они вполне управляются 
с такой, по старым меркам, 
огромной нагрузкой. Ясно, 
что затраты на привесы у

них незначительные.
— Думается, что проблемы 

специализации и концентра
ции производства животно
водческой продукции в объ
единении не исчерпываются 
теми, которые вы уже затро
нули в своем ответе.

— Конечно, как во всяком 
новом Деле не обходится без 
трудностей, тай и межхо
зяйственная кооперация по
ставила перед нами ряд так
тических задач. Уже при 
первых перемещениях скота 
Из одних хозяйств в другие 
мы столкнулись с проблемой 
цея: они должны быть таки
ми, чтобы ни один совхоз 
не нес убытки. Не один раз 
толковали мы о ценах на 
совете директоров, и в на
стоящее время этот вопрос, 
можно сказать, отработан. 
Сложнее оказалось 'решить 
транспортную проблему. Де
ло в том, что для перевозок 
молодняка, а по технологии 
это нужно делать в пятнад
цатидневном возрасте, тре
буются специальные авто
мобили — закрытые и с 
обогревом, чтобы телята не 
простудились. Пока таких 
машин нет, перевозим мо
лодняк как придется.

Мы пока не ощущаем на
стоящей помощи районного 
объединения по производст- 
веино-техническому обеспе
чению сельского хозяйства 
в обслуживании фермского 
оборудования, то есть в Том, 
что является их прямым 
долгом.

Много предстоит хозяйст
вам объединения еще стро
ить и реконструировать, что
бы вывести на уровень тре
бований промышленной тех
нологии производственную 
базу. Вплотную к этим воп
росам примыкает строитель
ство объектов соцкультбыта. 
В головном совхозе, напри
мер, нет своего Дома куль-

13 о спит апис  
бережливости К А Р Т И Н К А
В  С Т А Р О М  Ж У Р Н А Л Е

Был объявлен день массо
вого сбора макулатуры. Вто
рой «б» тоже постарался: ре
бята принесли из дома много 
свертков — старые газе
ты и журналы. И тут кто-то 
из девочек заметил:

— Какие хорошие картин
ки! Они же нам пригодятся.

— Давайте сначала выре
жем листы с иллюстрация
ми, а потом сдадим журна
лы, — предложили мальчи
ки. Учительница Валентина 
Александровна Иванова одо
брила затею.

Так и сделали. А чтобы 
удобнее было хранить кол
лекцию по разделам, склеи
ли большие конверты.

Урона от этого второй «б» 
не понес никакого — по сбо
ру макулатуры он занял 
первое место среди младших 
классов.

Один мальчик принес в 
класс корочку хлеба, кото
рую не доел в столовой. Ни
кто не посмеялся над ним: 
все знают, что хлеб надо бе
речь, и, если осталась короч
ка, — нельзя бросать ее, на
до употребить с пользой, от
дать хотя бы птицам.

Такое отношение к ве
щам, к хлебу даже в мело
чах — результат большой 
работы по воспитанию бе
режливости.

В классе проведен утрен
ник «Его Величество Хлеб». 
В гости пришли дедушки и 
бабушки. Дети встречали их 
хлебом и солью на блюде с 
расшитым полотенцем. Из 
рассказов взрослых они уз
нали, сколько нужно затра
тить труда, чтобы посеять, 
вырастить, убрать, сохра
нить и испечь хлеб. Потом 
вместе с гостями пили чай, 
угощались сдобными булоч
ками. Утренник запомнился 
надолго.

Валентина Александровна 
учит беречь школьное и 
личное имущество. Дети хо
тят сдать учебники весной

такими же чистыми, какими 
получили осенью. Книги и 
тетради обернуты целлофа
новой пленкой. Ежедневно 
санитары проверяют состоя
ние сумок, костюмов, парт. 
Недавно на школьном смот
ре 2-й «б» за сохранность 
учебников, комнаты и мебе
ли получил пятерку.

Была в классе беседа и об 
экономии электроэнергии. 
Ребята привели примеры, 
когда в подъездах домов и 
на улицах днем горит свет 
(иногдц это случается и в их 
классе), записали в договоре 
о социалистическом соревно
вании со вторым классом «а» 
пункт:- беречь электроэнер
гию.

Второй класс «б» в школе 
№ 14 г. Томска передовой. 
Здесь все успевают, 24 малы
ша из 34 учатся на 4 и 5. *

...Начинается урок чтения. 
Валентина Александровна 
ведет его с увлечением, инте
ресно и живо. Ребята с удо-. 
вольствием повторяют рас
сказ Я. Тайца «Для писем и 
Газет». Завязывается ожив
ленная беседа, кто из героев 
рассказа поступил хорошо, 
кто — плохо, как надо от
носиться к порученному де
лу, к младшим братишкам и 
сестренкам.

И вдруг учительница ска
зала:

— А ведь в нашем классе 
тоже есть хороший пример. 
Саша Мироненко кормит, 
поит, одевает своего малень
кого братика, когда родите
ли уходят на работу.

Ребята смотрят на сму
щенного Сашу, и рассказ из 
учебника становится еще бо
лее близким и понятным.

С таким лее интересом 
ученики познакомились с 
народной сказкой «Про Ле
нивую и Радивую». Сперва 
ее прочитала учительница, а 
потом началась беседа о ге
роях сказки. Кто понравил
ся, кто нет и почему, как

бы сами ребята поступили 
на месте персонажей. Ста
ринная сказка перекликает
ся с нашей действительно
стью. Дети рассказывают о 
том, что советские люди 
ударно работают на строй
ках десятой пятилетки, луч
ших Родина награждает ор
денами и медалями. Каж
дая минута урока была на
сыщена плодотворной рабо
той ума и сердца. Он учил 
добру, воспитывал у детей 
лучшие качества советского 
гражданина.

Работа учительницы с 
классом многогранна. Поста
новление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР о школе 
углубило содержание трудо
вого воспитания и зачатки 
профориентации малышей. 
Приходили в класс и расска
зывали о своей работе ин
женер, продавец, фарма
цевт, геолог. Учительница 
спрашивала ребят, кто кем 
хочет быть, занесла их 
желания в профориентаци
онные карты. Разумеется, 
желания еще не зрелые, мо
гут не раз перемениться, но 
беседы заставляют детей за
думаться о будущей профес
сии. Был проведен классный 
час «Трз'д на благо Родины». 
Ребята получили задание уз
нать о труде родителей, 
старших братьев и сестер.

Значительную помощь 
оказывают учительнице ро
дители учеников. Они часто 
выступают с воспоминания
ми о Великой Отечественной 
войне, рассказывают о тру
довых буднях, о своей учебе.

Горячая любовь учитель
ницы к детям, неустанное 
совершенствование приемов 
и методов труда приносят 
прекрасные результаты: ее
ученики растут трудолюби
выми. А кто любит и умеет 
трудиться, тот бережнее от
носится и к результатам чу
жого труда.

н. ПОПОВ.

туры, нужен современный 
детский сад, необходимо рас
ширить сферу деятельности 
комбината бытового обслу
живания,, магазинов, а по
мещение бывшего маслоэаво- 
да реконструировать для 
производства кондитерских 
изделий и безалкогольных 
напитков.

Такая широкая программа 
культурно-бытовых измене» 
ний нужна нам не только 
для улучшения быта совхоз
ных тружеников, но и для 
Того, чтобы выпускницам на
шей Вороновской средней 
школы было где работать. 
Проблема гтрофпереориента- 
ции возникла у нас, когда 
комплекс по выращиванию 
нетелей стал свершившимся 
фактом, сузив сферы живот
новодческой деятельности. 
Конечно, какую-то часть де
вушек мы станем обучать 
механизаторским професси
ям: на комплексе такие спе
циалисты нужны. Но это, ко
нечно, не решит основной 
проблемы трудоустройства 
женщин.

Сложным является вопрос 
о создании надежной кормо
вой базы. Мы, например, для 
головного хозяйства в ны
нешнем году смонтировали 
и запустили два агрегата по 
приготовлению витаминной 
травяной муки — АВМ-1,5. 
Такой корм просто необхо
дим для нормального разви
тия телок, а содержать их в 
ближайшем будущем пред
полагается не менее 6.000 го
лов ежегодно. Структура же 
посевных площадей ориен
тирована на производство 
зерновых культур.

специализация в животно
водческой отраслй влечет за 
собой специализацию и в 
полеводстве согласно направ
лению хозяйства?

— Да, именно так. Коль 
скоро мы коснулись такой 
темы, то выскажу свое мне
ние на этот счет. Ясно, что 
хозяйству, специализирую
щемуся На производстве мо
лока, нужны силос, сенаж и 
сено, Нетелям . требуется 
больше витаминных кормов. 
Зернофураж устраивает в

мать на но'вую ступень со
циалистическое- обобществле
ние производства и труда, 
базироваться на новейших 
достижениях науки, техни
ки и технологии, обеспечи
вать наивысшую производи
тельность труда и давать 
максимум дешевой продук
ции, — предъявленные на 
июльском Пленуме Цент
рального Комитета партии, 
нами будут выполнены.
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Славный боевой путь прошел £ боями старшина Петр Алек
сандрович Обида. Участник трех парадов в столице нашей Ро
дины Москве — 7 ноября 1941 года, 9 мая 1945 года и 30-ле
тия Победы над фашистской Германией, Петр Александрович 
награжден двумя орденами Отечественной войны и орденом 
Краской Звезды, медалями «За отвагу», «За боевые заслуги», 
«За оборону Москвы», «За освобождение Варшавы», «За 
взятие Берлина» и многими другими. Все это говорит о его 
большом боевом пути. Отличительная черта ветерана — уме
ние расположить к себе подростков, понять их беды и радо
сти. Петр Александрович — частый гость на вечерах моло
дежи. Его яркие эмоциональные рассказы о трудных днях и 
Годах войны надолго запоминаются и помогают в воспитании, 
чувства гордости за свой народ. Петр Александрович Обида и 
сейчас в боевом строю — он работает в УВД г, Томска.

.Фото Н. Черныша.
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СООБЩЕНИЕ «НЬЮ -ЙОРК ТАЙМ С»

какой-то мере мясной сов
хоз. Зерно все-таки фураж
ное и товарное производить 
необходимо как для прода
жи государству, так и для 
внутрихозяйственного по
требления и обмена ца дру
гие виды кормов. Все это 
так, но нужно исходить и 
из конкретных условий: в
нашем объединении, напри
мер, лучше всего сосредото
чить производство зерна в 
совхозах «Малиновский» 
и «Восход» без уменьшения 
валового показателя в це
лом. Это, на мой взгляд, от
вечало бы потребностям спе
циализированных хозяйств 
в достаточной мере. Дело за 
областным управлением 
сельского хозяйства, которое 
устанавливает и утверждает 
структуру посевных площа
дей.

Из скапанного видно, что 
межхозяйственная коопера
ция идет в объединении по 
пути углубленной специали
зации, Не все получилось 
так, как рисовалось в вооб
ражении и на схемах. Но 
Главное в том, что процесс 
этот уже необратим, что про
изводство животноводческой 
продукции в целом по объе
динению увеличивается при 
уменьшении затрат. Уже в 
1980 году объединение «Об
ское» будет производить, со
гласно народнохозяйственно
му плану, 14.000 тонн моло
ка, продавать совхозам рай
она и выращивать для собст
венных нужд около трех ты
сяч нетелей в год. О таких 
масштабах пять хозяйств 
объединения, развивайся они 
продиночке, мечтать просто

-  Вы хотите £ка»ать, « » ' « •  Д'Умлю, что тре
бования к производственно
му объедийению — подш-

НЫО-ЙОРК, 11 декабря,- 
Газета «Нью-Йорк, тайме», 
опубликовала сообщение, в 
котором, в частности, гово
рится: «Официальные лица 
в администрации США за
явили, что прогресс на со
ветско-американских пере
говорах об ограничении 
стратегических вооружений 
(ОСВ) позволяет обеим сто
ронам планировать скорую 
встречу между государствен
ным секретарем С. Вэнсом 
и министром иностранных 
дел СССР А. А. Громыко. 
Ее целью будет завершение 
переговоров и подготовка

почвы для встречи на выс
шем уровне».

Согласно сообщению агент
ства ЮПИ из Каира, нахо- 

.дящийся там С. Вэнс под
твердил, что позднее в этом 
месяце он встретится в Же
неве с А. А. Громыко для. 
продолжения переговоров о 
заключении соглашения по 
ОСВ.

Сообщается также об ин
тервью агентству ЮПИ, дан
ном сенатором Ф. Черчем, 
который, как ожидается, бу
дет избран председателем 
комиссии по иностранным 
делам сената США. В ин

тервью Ф. Черч заявил, что
он хочет, чтобы эта комис
сия энергично занялась 
формированием внешней по
литики, предлагая . прави
тельству долгосрочные пла
ны. Эта деятельность, ска
зал он, будет дополнять та
кую практическую работу, 
как проведение беспристра
стного, тщательного обсуж
дения американо-советского 
соглашения об ОСВ, кото
рое президент Картер, воз
можно, представит на рас
смотрение сената. Черч со
общил, что уже создал «спе
циальную группу» по ОСВ 
для подготовки к ожидаемо
му заключению соглашения 
и «напряженной борьбе в се
нате» за его. ратификацию.

Выступление А. Нето
ЛУАНДА, 11 декабря. 

Председатель МПЛА — Пар
тии труда, президент На
родной Республики Ангола 
А. Нето призвал к дальней
шему сплочению рядов пар
тии, укреплению ее связей 
с трудящимися массами.

Наша партия, заявил он 
на массовом митинге в Лу
анде по случаю годовщины 
создания МПЛА — Партии 
труда, видит свою главную 
задачу в решении насущ
ных проблем ангольского 
народа. Для этого, подчерк
нул А. Нето, необходимо 
прежде всего развивать эко
номику. Нам следует пере
смотреть план националь
ного развития, чтобы там, 
где. это возможно, сделать 
больше, чем намечено съез
дом.

Глава ангольского госу
дарства отметил,: что перед 
страной стоит еще немало 
проблем, особенно в дерев
не. Как сказал А. Нето, 
именно поэтому ЦК партии 
принял решение разрешить 
частную деятельность мел
ких торговцев. Это, под
черкнул президент, разуме
ется, не означает отказа от 
плана коллективизации и 
национализации предприя
тий, в этом нет никакого 
политического отступления.

Касаясь итогов состояв
шегося чрезвычайного пле
нума ЦК МПЛА — Партии 
труда, А. Нето заявил, что 
его выводы отвечают зада
чам скорейшего решения 
самых неотложных про
блем ангольского народа.

Председатель МПЛА —

Партии труда высказался за . 
активизацию деятельности 
партии, за усиление ее вли
яния в массах. Пока же на
ша партия, сказал он, еще 
недостаточно действенна, и 
нужно сделать ее более ди
намичной.

А. Нето подчеркнул далее 
необходимость ускорения 
создания подлинно предста
вительных органов народ
ной 1 власти. ^Для этого, ска
зал он, решено создать спе
циальный департамент, ко
торый призван активизиро
вать этот процесс. Он сооб
щил также о предстоящем 
сокращении администра
тивного аппарата мини
стерств и переводе высво
бодившихся кадров в про
винции.

В заключение президент 
призвал народ к повыше
нию производительности 
труда и увеличению выпус
ка продукции, к усилению 
бдительности.

З А Я В Л Е Н И Е  ЦК Л И В А Н С К О Й  К О М П А Р Т И И
БЕЙРУТ, 11 декабря. 

Американский империализм, 
вставший на путь отказа от 
принципов международной 
разрядки, продолжает гонку 
вооружений, стремится рас
пространить свое влияние 
на различные районы мира. 
Египетско-израильские со
глашения, заключенные в 
Кэмп-Дэвиде под эгидой 
США, являются частью это
го агрессивного курса Ва
шингтона, говорится в заяв
лении ЦК Ливанской комму
нистической партии.

ЦК ЛКП на заседании, со
стоявшемся в ливанской сто
лице, осудил кэмп-дэвид- 
ские соглашения как шаг к 
созданию египетско-израиль
ского союза под американ
ской опекой с целью скола
чивания в дальнейшем реак
ционного регионального бло
ка на Ближнем Востоке. 
Египетско - израильский 
сговор, указывают ливан
ские коммунисты, направлен 
не только против интересов 
арабских народов, в том чис
ле и арабского народа Пале
стины, ио и означает откры
тый переход египетского ре
жима в стан врагов арабской 
нации. Египет берет на себя 
функции жандарма импе

риализма и реакции в Аф
рике и на Ближнем Восто
ке, объявляет себя борцом 
против мнимой коммуни
стической опасности в этих 
районах.

Арабские народы не на
мерены мириться с попытка
ми империализма навязать 
им свою волю и господство, 
подчеркивает ЦК ЛКП. По
литика капитулянтства бы
ла отвергнута ими на встре
че государств — членов
Фронта стойкости и проти
водействия, в хартии совме
стных национальных дейст
вий, принятой Сирией и 
Ираком, в решениях совеща
ния глав государств и пра
вительств арабских стран в 
Багдаде, которые явились 
важным вкладом в дело
сплочения арабов на пути 
противодействия соглашени
ям Кэмп-Дэвида и преступ
ному курсу египетского ре
жима.

В заявлении выражена 
уверенность в том, что араб
ские народы на основе спло
чения всех национальных 
патриотических, демократи
ческих сил, опираясь на по
стоянную поддержку стран 
социалистического содруже

ства, и прежде всего Совет
ского Союза, смогут сорвать 
зловещие планы империа
лизма и реакции.

В заявлении дана высокая 
оценка итогам совещания 
Политического консульта
тивного комитета государств 
— участников Варшавского 
Договора и декларации, при
нятой на совещании.

ЦК ЛКП резко осудил ны
нешний курс китайского ру
ководства. Пекин, указы
вается в заявлении, тесно 
связал свою внешнеполити
ческую линию с агрессив
ными планами США. Он 
идет на создание открытого 
союза с империализмом и 
другими реакционными си
лами, предпринимает под
рывные акции против Со
циалистической Республики 
Вьетнам, выступает с 
антисоветскими заявления
ми, предал интересы араб
ского национально-освобо
дительного движения, про
пагандирует войну. Все 
эти действия, подчеркива
ют ливанские коммуни
сты, свидетельствуют о сте
пени падения пекинского 
режима.

В ы с т у п л е н и е  Ж .  М а р ш е
ПАРИЖ, 11 декабря. Вы

ступая в Витри на встрече 
коммунистической интелли
генции страны, Генераль
ный секретарь Французской 
коммунистической партии 
Жорж Марше подчеркнул, 
что общий кризис капита
лизма продолжает углуб
ляться. Он отметил, что со
циально-политическое поло
жение трудящихся Фран
ции ухудшилось, дальней
шее расширение получила 
система их безудержной 
эксплуатации крупным ка
питалом. В этих условиях 
Ж. Марше высказался за 
укрепление союза рабочего 
класса с трудящейся интел

лигенцией, создание союза 
народных сил Франции, 
способных повести страну 
по пути демократических и 
революционных преобразо
ваний.

Генеральный секретарь 
ФКП отметил расширение 
антикоммунистической кам
пании в стране, развязан
ной буржуазией, которая 
стремится разуверить тру
дящихся в возможности пе
рехода к социализму, за
крыть для страны перспек
тиву демократического вы
хода из кризиса капитализ
ма.

Ж. Марше подтвердил не
приятие французскими

коммунистами планов евро
пейской интеграции в ин
тересах крупного капитала, 
в ущерб суверенитету и не
зависимости Франции.

В борьбе за расширение 
влияния ФКП в массах, за 
демократическое преобразо
вание общества Ж. Марше 
отметил важную роль пар
тийных пропагандистских и 
теоретических органов мас
совой информации в рас
пространении передовых 
идей и развертывании клас
совой борьбы.

В заключение Генераль
ный секретарь ФКП оста
новился на необходимости 
расширения работы партии 
среди интеллигенции, по
вышения вклада ее членов 
в творческое развитие тео
рии и практики партии.

ХАНОЙ, 11 декабря. Ки
тайские власти продолжают 
нагнетать напряженность в 
пограничных районах, не 
прекращают провокации на 
вьетнамо-китайской грани
це, в территориальных во
дах СРВ.

Как сообщает Вьетнам
ское информационное агент
ство, 28 ноября китайские 
солдаты обстреляли отряд 
вьетнамских пограничников 
в провинции Каоланг. При 
этом один вьетнамец был 
ранен. Имели место воору
женные провокации китай
ской стороны и в других 
провинциях.

Агентство сообщило так
же, что в последние дни ки
тайская сторона постоянно 
направляла свои корабли и 
лодки в территориальные 
воды северных провинций 
СРВ Куангнинь и Нгетинь, 
препятствуя нормальной 
работе вьетнамских рыба
ков. Утром 9 декабря пять

Провокации Пекина 
п р о д о л ж а ю т с я

китайских судов вторглись 
в территориальные воды 
Вьетнама к юго-востоку от 
острова Чан провинции Ку
ангнинь, окружив несколь
ко вьетнамских рыболовец
ких судов.

.Вьетнамская сторона по
требовала немедленно пре
кратить провокационные 
действия. Несмотря на пре
дупреждение, китайские ко
рабли еще ближе подошли 
к вьетнамским судам и от
крыли по ним огонь. Вьет
намские рыбаки были вы
нуждены принять защит
ные меры, в результате 
этих мер китайские корабли

покинули территориальный 
воды Вьетнама.

Эти действия китайской 
стороны, говорится в сооб
щении ВИА, наглое на
рушение территориальных 
вод, угрожающее безопасно
сти Вьетнама, препятствую
щее нормальной работе 
вьетнамских рыбаков. Эта 
акция, как и нарушения 
границ на суше и воздуш
ного пространства СРВ, слу
жит посягательством на су
веренитет и территориаль
ную целостность страны. 
Китайская сторона должна 
немедленно прекратить 
вокаЦионные действия.

»
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В Томской области под ру

ководством областной парт
организации идет благотвор
ный процесс формирования 
единой системы эстетическо
го воспитания населения. За 
последние годы партийные, 
советские, профсоюзные и 
комсомольские организации, 
учреждения культуры и ис
кусства все более, настойчи
во работают над развитием 
художественного народного 
творчества — важной со
ставной части этой системы. 
Систематически проводятся 
смотры и конкурсы художе
ственной самодеятельности, 
фестивали, искусств «Север
ное сияние», массовые пра
здники песни, танца и ду
ховой музыки, дни культу
ры и искусства и другие 
мероприятия.

Областное управление
культуры, облсбвпроф й об
ком ВЛКСМ провели в 1978 
году областной смотр народ
ного творчества под девизом 
«Слава труду». В нем участ
вовало 537 коллективов ху
дожественной - самодеятель
ности промышленных пред
приятий, колхозов, совхозов, 
учебных заведений, свыше 
50 . тысяч любителей само
деятельного искусства.

Смотр явился ярким сви
детельством неиссякаемости 
народных талантов, опти
мизма и творческой энергии 
наших людей, их преданно
сти идеалам . коммунизма. 
Отрадно отметить, что осно
ву репертуара коллективов 
составляют произведения со
ветского искусства, с боль
шой идейной силой и выра
зительностью раскрываю
щие ведущую роль Комму
нистической партии, образы 
коммунистов, героическую 
историю советского' народа.

Характерной чертой про
грамм является и все более 
живая связь с жизнью в тру
довых коллективах. Литера
турно-музыкальные компо
зиции «В труде Наше сча
стье» (Бакчарский район), 
«Баллада о Стрежевом» 
(г, Стрежевой), «Сегодня ра
ботать лучше, чем вчера», 
«Руки рабочих» (Ленинский, 
Советский районы г. Томска) 
и другие отражают дина
мизм и трудовой ритм кол
лективов в борьбе за досроч
ное выполнение заданий де
сятой' пятилетки.

Заметно повысился идейно
художественный уровень 
выступлений многих само
деятельных коллективов Ки
ровского, Томского, Алек
сандровского, Бакчарского, 
Колпашевского и других 
районов.

Растет общественная . ак
тивность коллективов худо
жественной самодеятельно
сти. Они принимают уча
стие в проведения крупных 
общественно - политических 
мероприятий, фестивалей 
культуры и искусства «Се
верное сияние», дней куль
туры и искусства в районах, 
заняты в обслуживании от
даленных поселков лесозаго
товителей и нефтяников, 
строителей нефтепровода 
Васюган — Раскино, тру
жеников сельского хозяйст
ва: животноводов.

Высокий уровень мастер
ства отличает выступления 
лауреата премии Ленинского 
комсомола академической 
хоровой капеллы универси
тета. лауреата премии Том
ского комсомола хора рус
ской песни завода режущих 
инструментов, оперной сту
дии политехнического инсти
тута. хореографического ан
самбля Дворца культуры

«Авангард», цирковой сту
дии электромеханического 
завода, танцевального кол
лектива Белоярского Дома 
культуры, Парабельского на
родного театра и многих 
других. Интересен опыт под
шипникового завода, объеди
нения Сибкабель, опытно
производственного хозяйства 
имени Б. Н. Сидоренко, 
Колпашевского - района по 
проведению тематических 
вечеров с участием рабочих, 
специалистов, руководящих 
работников.

Заметен творческий рост 
народных хоров Шегарско- 
го и Чаинского районных 
домов культуры, академиче
ских хоров педагогического 
института, и управления 
внутренних дел облиспол
кома, духового, оркестра про
изводственного объединения 
Сибкабель, вокально-ин
струментального ансамбля 
«Метроном», медицинского 
института, танцевального 
коллектива Томского совхо
за-техникума, Кар^асокской 
и Колпашевской агитбригад.

Самодеятельное народное 
творчество немыслимо без 
использования фольклора. 
В смотре приняли участие 
11 фольклорных коллекти
вов, впервые в этом году 
был проведен праздник 
фольклора Томского райо
на.

Постановление Централь
ного Комитета партии «О ме
рах по дальнейшему разви
тию самодеятельного худо
жественного творчества», а 
также постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему улучшению культур
ного обслуживания сельского 
населения» ориентируют нас 
на критическую оценку сде
ланного, ставят большие за
дачи.

Бюро областного1 комитета 
партии недавно обсудило 
вопрос «О задачах по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС «О мерах по дальней
шему развитию самодея
тельного художественного 
творчества». Управлению 
культуры, райгорисполко- 
мам, профсоюзным и комсо
мольским организациям,
хозяйственным руководите
лям было указано на то, 
что они не принима
ют эффективных мер для 
развития ведущих жанров 
самодеятельного искусства, 
создания крупных коллек
тивов, повышения их испол
нительского мастерства. Не 
преодолены серьезные недо
статки в развитии художе
ственной самодеятельности 
в Зырянском, Асиновском, 
Берхнекетском и ряде дру
гих сельских районов. Не 
созданы необходимые усло
вия для занятий художест
венной самодеятельностью 
на ряде предприятий, в ву
зах и средних специальных 
учебных заведениях Том
ска, Колпашева и Асина.

Руководители учреждений 
культуры, профсоюзные ко
митеты должны усилить ру
ководство развитием само
деятельного художественно
го творчества, рассматривая 
его как важное средство 
подъема культуры . народ
ных масс, их политической и 
трудовой активности, рацио
нального использования сво
бодного времени населения, 
особенно молодежи.

Уже сегодня нужно на
чать подготовку ко второму 
Всесоюзному фестивалю на
родного творчества, который 
пройдет в 1980—1982 гг.

Предстоит серьезно решать

вопросы массовости само
деятельного искусства, соз
дания новых коллективов за 
счет молодежи. В некоторых 
районах эта работа ведется 
плохо. Так, на заключи
тельных концертах в Шегар- 
ском районе выступило все
го 65 человек, в Парабель- 
ском — 78, Тегульдетском — 
82. Малочисленны коллек
тивы вузов, техникумов, 
училищ профтехобразова
ния. Сл&бо вовлекаются в 
творчество работники строи
тельных, транспортных,
коммунально-бытовых пред
приятий, торговли и обще
ственного питания.

Одна из самых острых 
проблем — недостаток ква
лифицированных художест
венных руководителей. Каж
дому району надо готовить 
свои кадры, ежегодно на
правлять способную моло
дежь в учебные заведения 
культуры и искусства, по- 

. вышать авторитет художест
венных руководителей на 
селе, создать им самые бла
гоприятные условия для ра
боты.
: Областное управление

культуры, наметило меры 
по дальнейшему совершен- 

: ствованию подготовки кад
ров художественных руково
дителей в средних специ
альных учебных заведени
ях. Расширяется подготовка 
кадров по таким ведущим 
жанрам, самодеятельного ис
кусства, как народные хоры, 
оркестры народных и духо
вых инструментов, народ
ные театры. Определяется 
система переподготовки кад
ров, их стажировки в луч
ших художественных кол
лективах, Мы надеемся так
же, что в вузах города бу
дут приняты меры по улуч
шению деятельности фа
культетов общественных 
профессий, призванных го
товить умелых организато
ров художественного само
деятельного творчества,
культурно-массовой .работы 
среди населения.

Создается единый методи
ческий центр культурно- 
просветительной работы и 
народного художественного 
творчества, который при
зван координировать работу 
различных организаций по 
развитию художественной 
самодеятельности, оказы
вать помрщь клубным уч
реждениям в планировании 
и организации работы.

Новые возможности в 
развитии самодеятельного 
искусства . откроются и в 
связи с централизацией 
культурного обслуживания 
населения. В области фор
мируются централизован
ные системы, которые позво
лят объединить усилия спе
циалистов.

За последние годы значи
тельно улучшилось культур
ное шефство. И тем не ме
нее надо еще решительнее 
привлекать к нему томских 
писателей, композиторов, ху
дожников, артистов.

Развитие художественного 
творчества требует кропот
ливой работы всех советских 
организаций, хозяйственных 
руководителей, учреждений 
культуры и искусства. Об
щими усилиями нам удастся 
еще выше поднять его роль 
в коммунистическом воспи
тании трудящихся, решении 
крупных народнохозяйст
венных задач.

В. БЕЛКОВЕЦ,
начальник управления
культуры Томского обл

исполкома.

Д И П Л О М  З А В О Д С К О Г О  К Л У Б А
Коллектив клуба Том

ского завода режущих ин
струментов награжден 
дипломом Всесоюзного 
Центрального Совета Про

фессиональных Союзов. 
Он стал победителем Все
союзного смотра работы 
клубов, домов, дворцов 
культуры и библиотек

ОЛИМПИЙСКИЕ СУВЕНИРЫ НА ВДНХ СССР
Свыше 'Двух тысяч ориги

нальных красочных изделий 
демонстрируется на выстав
ке сувениров к Олимпиа- 
де-80. Ткани и часы, керами
ка и хрусталь, спортивные 
сумки и зонтики представи- . 
ли московские дизайнеры из 
конструкторских бюро, на-

ш а ш
13 декабря. Премьера. «Ма

маша Кураж и ее дети» —
19-30.

13 декабря. Эстрадная про
грамма «С песней по жизни» 
— 18, 21.

СЕГОДНЯ
■ В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Пыль под солнцем» —* 9.

учно-исследовательских ор
ганизаций и промышленных, 
предприятий.

Многие изделия выполне
ны в духе народного творче
ства, отличаются красотой и 
изяществом. Внимание при
влекают шахматы «Москов
ский Кремль». Фигуры их

10-40, 12-20, 16-30, 18-20, 20,
21-40. Кинолекторий. «Войди в 
мир искусств». Фильм «Ты — 
песня моя» — 14-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Торговцы смертью» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «Лисы Алясми» —
8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 
18-10, 20-05, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Лисы Алясни» — 9, 10-50,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, _20,
21-50. «Долгое возвращение»
— 8-50, 12. 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, . 22. Мультсборник 
№ 72 — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Василиса Прекрасная» —

9, 10-40, 12-20, 14, 15-30. Кино
лекторий «Крм и каким быть?»
— 15. «Обочина» — 17, 19, 21.

профсоюзов, посвященно
го 60-летию Великой Ок
тябрьской социалистиче
ской революции.

, Н/ СТАРИКОВА.

изображают известную
«Царь-пушку», башци и соо
ружения древней архитек
туры Кремля. И, конечно, в 
центре внимания посетите
лей ВДНХ—талисман Олим- 
пиады-80 — фарфоровый 
медвежонок, подпоясанный 
кушаком с пятью олимпий
скими кольцами.

О. ПЕТРОВ.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Целуются зори» — 9, 10-30, 

12, 13-30, 15, 16-30, 18, 19-30,
21, «Право первой подписи» —
— 9, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19-20, 21. «Мишка, Серега и я»
— 10-40,

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 75 — 9-20. 

«Последний выстрел» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

Мультсборник № 81 — 11,
15. «Мон ласковый и нежный 
зверь» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
«Когда умирают легенды»

— 17, -19, '21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Строгая мужская жизнь» 

г- 17, 19, 21.

Большая давняя дружба 
связывает томичей и творче
ских работников киносту
дии имени А. П. Довженко, 
одной из старейших студий 
страны. По традиции все са
мые лучшие ленты довжен- 
ковцев первыми в Союзе 
смотрят томичи.

Более 15 тысяч жителей 
города и Томского района 
побывали во Дворце зрелищ 
и спорта на премьерных по
казах двух художественных 
фильмов украинских кине
матографистов — «Жнецы» 
и «Голубые молнии».

Обе работы посвящены 
нашим современникам.

Большой интерес у зрите
лей вызвал фильм «Жне
цы», повествующий о борь
бе за хлеб, тружениках се
ла, братской помощи Украи

ны целинникам Казахстана. 
Авторам удалось особо под
черкнуть роль партийных 
комитетов целинных совхо
зов в битве за урожай, удар
ную, Мобилизующую силу 
партийного слова.

Очень тепло, проникно
венно рассказывала зрите
лям о работе над этим филь
мом исполнительница глав
ной роли актриса Наталья 
Андрейченко. Недавняя вы
пускница ВГИКа успела 
сняться во' многих картинах, 
но, по ее собственному при
знанию, роль комбайнера в 
«Жнецах» ей особенно уда
лась. В начале 1979 года то
мичам вновь предстоит 
встреча с Н. Андрейченко — 
на премьере киноэпопеи 
«Сибириада», которую снял 
режиссер А. С. Михалков-

Кончаловский по роману 
Г. Маркова.

Вторая премьерная лента 
— «Голубые молнии» посвя
щена воинам-десантникам. 
Она поднимает актз'альные 
проблемы военно-патриоти
ческого воспитания молоде
жи, показывает благотвор
ное влияние армии на фор
мирование высоких граж
данских качеств — стойко
сти, мужества, любви к Ро
дине,

Этот фильм поставлен 
одним из ведущих режиссе
ров студии, работавшим еще 
с А. П. Довженко, И. П. 
Шмаруком.

И. П. Шмарук представ
лял фильм вместе с молоды
ми актерами С. Свешнико
вым и С. Подгорным.

На премьере «Голубых 
молний» побывали сотни

юных зрителем — школьни
ки, учащиеся ГПТУ, воспи
танники Томского аэроклу
ба и клуба ДОСААФ. Для 
них очень полезной оказа
лась беседа с авторами 
фильма о работе съемочной 
группы, армейских буднях 
десантников, представителей 
самой романтической сего
дня военной профессии.

Творческая группа кино
студии побывала также в 
поселке Копылово Томского 
района, где состоялась 
встреча с рабочими силикат
ного завода. Зрители тепло 
благодарили артистов за 
небольшое театрализован
ное представление, которым 
завершился рассказ о жиз
ни большого коллектива ки
но Украины, его сегодняш
них планах.

С. МИРОНОВ.

П  о С А  е

'ш щ т Ш Ш ь
я ®

..... Шт
1 щ

n in illllilllllllllllllllllllin illlilllllllllH IlIIlilllllllllilllllllllllllllllllllllllllliillllllllllllllllU llllIIlI lI lllI llIIllllIIlIIIIllII llIlllIIllI lllIIIlI llII illllllllllllH IlIllIIIll

году в честь Дня Победы. В 
композиции, написанной са
мими ребятами, речь шла о 
героическом труде медиков 
во время войны. Проникно-

:Ш т .  4 З й ш З Я  венные стихи и музыка,
творческое вдохновение ис
полнителей глубоко тронули 
зрителей, среди которых 
были фронтовые медсестры.

Примечательно, что в сту
дии нет неуспевающих, • а 
Наташа Черепанова, Галя 
Ковжук и Наташа Коряков- 
цева, четверокурсницы
фармфака, сдают сессии на 
«отлично».

В этом году студия взя
лась 3с1 создание спектакля 
по пьесе журналиста-между- 
народника Н. Мирошничен
ко «Третье поколение» — о 
наших современниках. Про
явив максимум организатор
ских способностей, студий
цы решили все проблемы по 
подготовке декораций, ши
тью костюмов, изготовлению

_____ ______________________ ______  специальной мебели. На го-
родском конкурсе студенче
ских театральных коллекти
вов заняли в этом году вто
рое место.

Сейчас в студии 25 чело
век. Художественное творче
ство помогает им обогатить 
свой духовный мир. А  еще— 1 
обрести навыки организато
ров. Закончатся годы учебы,; 
прибудут молодые специали
сты на место работы, и — 
кто знает — там может не 
оказаться театральной сту
дии. Выход будет один — со
здать ее.

В. ВЛАДИМИРОВ,
студент отделения жур
налистики университета.

Ш Ш
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«Б Е З  ТЕА ТРА  НЕ М О Г У ...»
Будучи школьницей, Ната

ша Черепанова свой досуг 
проводила в народном теат
ре при Доме ученых. По
ступив в мединститут, с 
огорчением узнала, что 
здесь драматического кол
лектива нет, а без него она, 
уже не могла представить 
свой отдых. Оставался один 
выход — самой организовать 
театральный коллектив.

Заведующая библиотекой 
облсовпрофа М. С. Буркина, 
с которой Наташа занима
лась в Доме ученых, охотно 
согласилась попробовать 
свои силы в режиссуре.

Собрали небольшую груп
пу студен 
квизита 
поставит^ такой спектакль, 
где не требуются ни костю
мы, ни декорации, — пьесу

лп. хасс
ефов. Поскольку ре

йс было, решили

Инны Эвальд « Отважное 
сердце».
• Дебют оказался удачным. 
Весной 1976 года на город
ском конкурсе студенческих 
театральных студий медин
ститут занял второе место.

Надолго студийцам и зри
телям запомнилась литера
турно-музыкальная компо
зиция «Солдаты жизни», 
которую ставили в прошлом

НА СНИМКЕ: студенты
С. Коробов и Г. Беседина в 
спектакле «Третье поколе
ние».

Фото автора.

С т а р т у е т  „ Ю н о с т ь
к к

Tniiiiiiiiiiuuiirniiiiirnuuumniuauiiuniiiiii(nniiiiuiiHUHimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii!iiiiiiiiiiiiHiiiiiii(iiiiiiiinniiiuniiiiiinHiiiiiiiiiiiiiiiHiiniimuui
место. Школа вправе гор
диться своими учениками. 
Ведь это первые чемпионы 
спартакиады из нашего го
рода. Ребята берут пример 
со своих наставников. Нын
че, например, тренер «Юно
сти» А. Старченко стал ма
стером спорта СССР меж
дународного класса, а его 
ученик Вадим Кузнецов три
жды перешагнул мастерский 
рубеж, двое ребят стали 
кандидатами в мастера спор
та, свыше 50 выполнили 
нормативы взрослых разря
дов, а 70 — юношеских.

Большим и нужным дедом 
заняты, тренеры. Они забо
тятся о здоровье детей, вос
питывают их крепкими, 
сильными, физически совер
шенными. Незаметно прохо
дят годы, и одновременно с 
получением аттестата зрело
сти об окончании средней 
школы мальчики , и девочки 
заканчивают и спортшколу. 
Многие уходят на производ
ство и там пополняют спор
тивные команды, выступают 
на состязаниях за . свои кол
лективы. В настоящее вре
мя сборная СК «Янтарь» 
почти полностью состоит из 
воспитанников «Юности». 
Она считается . сильнейшей 
командой в Центральном со
вете.

В «Юности» мечтают о 
специализированном зале 
для легкоатлетов. Это позво
лит значительно улучшить 
качество тренировок и, сле
довательно, добиться еще 
больших успехов, основа
тельно утвердиться на всесо
юзной арене.

Б. ШЕЩУКОВ.

Более 10 лет назад была 
создана детская спортивная 
школа «Юность». Сегодня в 
ней занимается около тыся
чи ребят. Школа располага
ет богатой материальной ба
зой, есть спортзал, плава
тельный бассейн, лыжная 
база, хоккейный корт, спор
тивно-оздоровительный ла
герь на 640 человек. Здесь 
несколько отделений — во
лейбола, баскетбола, лыж
ных гонок, хоккея и самое 
крупное — легкой атлетики. 
О нем сегодня и наш рас
сказ.

Старший тренер отделения 
— Виктор Владимирович 
Вершинин, сам в прошлом 
хороший спортсмен, неодно
кратный чемпион СК «Ян
тарь», области, призер Цен
трального совета по прыж
кам в высоту и  десятиборью. 
Он окончил Омский инсти
тут физкультуры и специа
лизировался по легкой атле
тике. Это грамотный и тре
бовательный тренер. Много 
читает методической лите
ратуры, постоянно ищет но
вое, вносит разнообразие в 
тренировки. Ищут свои пути 
в работе и другие наставни- 

. ки ребят — Э. В. Степанок, 
А. А. Гумерова, В. А. Ши
шкин, С. Н. Харлапов, А. Г. 
Старченко. Ю. В. Захаров. 
Два педагога — С. Г. Шадри
на и В. Н. Романов — свой 
спортивный путь начинали в

«Юности». Сейчас они ус
пешно занимаются с ребята
ми. Весь свой опыт, знания 
отдают детям. Многие воспи
танники «Юности» показыва
ют на соревнованиях отлич
ные результаты. Чемпионом 
страны стал Александр Баг- 
рецов, рекордсменом области 
— Владимир Кузнецов, чем
пионом Сибири — Сергей 
Иванченко, чемпионом Сиби
ри и серебряным ' призером 
РСФСР —1 Сергей Перетять- 
ко. Марина Сычева, Сергей 
Ватагин, Михаил Постнов и 
другие входят в состав сбор
ной области. Шесть человек 
входят в сборную Централь
ного совета.

Ребята занимаются снача
ла в группах общефизиче- 
Ы о й  подготовки, постигают 
азы легкой атлетики. Затем 
наиболее подготовленные 
специализируются по тому 
или иному виду легкой атле
тики и в течение шести лет 
совершенствуют свое спор
тивное мастерство. Растет 
число занятий, растут ре
зультаты.

С гордостью рассказывают 
и тренеры, и ребята о своем 
лагере. Как только отзвенит 
последний звонок, воспитан
ники школы уезжают за го
род. Надо сказать, что место 
для лагеря выбрано отлич
ное. Красивая долина реки 
Утайки, холмистые луга, 
удобные для тренировок

тропинки, бегущие от ре
ки на вершины холмов. 
Здесь идеальная местность 
для кроссового бега. Каждое 
утро, едва прозвучит горн, 
мальчики и девочки выходят 
на зарядку. Но это не обыч
ная десятимйнутная зарядка. 
Зарядка у спортсменов более 
сложная и продолжительная, 
с массой специальных уп
ражнений. День у ребят за
полнен тренировками с че- 
дедованием больших и ма
лых нагрузок. Они играют в 
спортивные игры, плавают, 
сдают нормы ГТО, проводят 
товарищеские встречи на 
площадках, выезжают на со
ревнования. В этом году 
команда «Юности» вновь 
стала чемпионом Централь
ного совета, разделив этот 
успех со взрослой командой 
СК «Янтарь». Воспитанники 
спортшколы Саша Сивченко, 
Саша Рябуха, Андрей Попов, 
Сергей Перетятько, Олег Ко- 
пачев. Володя Нохрин, уча
ствуя в первенстве Совет
ского Союза среди юношей, 
вошли в десятку сильней
ших. Но наибольший успех 
выпал на долю учеников де
сятых классов Саши Рябухи 
и Саши Сивченко: они стали 
чемпионами Спартакиады 
школьников России в Волго
граде. Затем, участвуя во 
Всесоюзной спартакиаде 
школьников в Ташкенте, Са
ша Сивченко занял восьмое

с е м и  т у р о в .  ~
ТБИЛИСИ, 11 декабря. 

(Корр. ТАСС). В седьмом ту
ре мужского шахматного 
чемпионата страны отличи
лись гроссмейстеры из Под
московья Ефим Геллер и 
Лев ПолугаевсКий. Первый 
в хорошем стиле победил 
Михальчишина, а Полуга- 
евский — Романишина,

Встреча Багиров — Таль 
закончилась вничью. Ос
тальные партии отложены. 
У  Белявского недостает 
пешки в партии против Ра
зуваева, а у юного Каспаро
ва на фигуру меньше во 
встрече с Тимощенко, Отло
жены также партии Мака- 
рычев — Цешковский, Тук- 
маков — Свешников, Геор
гадзе —• Гулько и Кузьмин 
— Дорфман.

После семи туров впереди 
по-прежнему Белявский. У 
него 4,5 очка при одной от
ложенной партии. Столько 
же очков набрал и экс-чем
пион мира Таль.

12 декабря — восьмой тур,

У с п е х

в  п е р в о м  м а т ч е
НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 

(Корр. ТАСС). В первом мат
че турне по США и Канаде 
хоккеисты второй сборной 
СССР победили в Хартфорде 
(штат Коннектикут) чемпио
на ВХА клуб «Ныо-ингленд 
уэйлерс» — 7:4.

&

СРЕДА, 13 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 11.00. «Кон

курс юных чтецов?*. 11.45. 
«Три ненастных, дня». Художе
ственный телефильм. 13.00. 
«Клуб кинопутешествий;*.
14.00. Новости.

С 14.20 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных филь
мов. 17.00. «Дела московского 
комсомола». 17.30. «Рассказ о 
художниках». «Скульптор Ве
ра -Мухина». 17.55. «Отзови
тесь, горнисты».

ТОМСК
18.25. Студия «Юность». «Эк

ран — кинолюбителям». Рас
сказываем о работе Молчанов- 
ского ДК с кинолюбителями. 
18.55. Цв. К 375-летию Томска, 
«Памятники истории и куль
туры Томска». Передача 1-я. 
19.40. «В лесном цехе обла
сти». У парабельских лесоза
готовителей.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Новости. 20.45. Кино- 

журнал «Советский воин».
МОСКВА

21.00. Н. Долинина. «Истцы 
и ответчики». Телеспектакль.
22.30. «Время». 23.05. «Вместе 
— дружная семья». Музыкаль- “ 
пая программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Фильм — детям». 
«Колобок». 19.55. «Самые глав
ные мгновения». Документаль
ный фильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Новости. 20.40. Кон

церт старинной музыки. 21.15, 
Документальный фильм «Ти
хие американцы» комментиру
ет кандидат исторических на
ук, доцент ТГУ С. В. Вольфсон.

радио
СРЕДА, 13 декабря

7.36. Обзор последних изве
стии. 7.44, «Счастье Виктора 
Жеянина». Очерк. 9.15. Но стра
ницам газеты «Красное знамя*. 
9.31. «Смена». Радиопрограмма 
для молодежи. «Животноводст
во — ударное дело комсомо
ла*. «Томскую нефть — Роди
не!». Рассказ о комсомольско- 
молодежной бригаде В. Заха
рова из объединения Томск
нефть. «Человек, коллектив, 
общество». 19.50. Последние 
известия. 20.01. «Смена». По
вторение утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Любовь» — 19, 21.

13 декабря
Концертный зал 

По просьбе зрителей до
полнительный

КОНЦЕРТ
наслуженного артиста
РСФСР

Вячеслава СОМОВА,
В программе: поэзия Бло

ка, Ахматовой, Цветаевой, 
Пастернака.

Начало — в 20 часов.
'Билеты продаются.

14 декабря

Концертный зал

ВЕЧЕР ФОРТЕПЬЯННОЙ 
МУЗЫКИ

Исполнитель: лауреат Ме
ждународного конкурса
имени Маргариты Лонг и 
Жайа Тибо в Париже

Игорь ЖУКОВ.

В программе:

Чайковский — Большие 
соната соль-минор № 37.

Лист — Соната си-минор
Начало — в 21 час.

Билеты продаются.

Томской ГРЭС-П требуют
ся рабочие по разгрузке топ
лива, средний заработок — 
250 рублей б месяц, мотори
сты топливоподачи (девушки 
и женщины не моложе 18 
лет), средний заработок—160 
рублей в месяц, слесари по 
ремонту топливоподачи, 
средний заработок — 200
рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, пр. 

Кирова, 17, или ул. Шевчен

ко, 44, в отдел кадров Том

ской ГРЭС-Н, тел. 99-34-45.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
для работы в орсе треста 
Томскгазстрой приглашает: 
старшего ревизора, шофе
ра, экономиста по ценам, 
поваров всех разрядов для 
работы в Каргасокском и 
Томском районах, кухон
ных работников.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, 
или ул. Вокзальная, 80, тел. 
5-39-51.

Родные и близкие глубо
ко скорбят по поводу смер
ти после тяжелой и продол
жительной болезни горячо 
любимой мамы, жены и ба
бушки

СЕРГЕЕВОЙ 
Евгении Даниловны.

Вынос тела — 14 декабря, 
в 1 2  часов, из квартиры по
койной (пер. Радищева, 8).

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Каменец-Уральском Свер
дловской обл. на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Интернационалистов, 9, кв. 
53, после 18 часов, к Труба- 
чеву.

Администрация, местный 
комитет, коллектив Томско
го научно-исследовательско
го, проектно-конструктор
ского и технологического 
кабельного института с глу
боким прискорбием извеща
ют о смерти работника ин
ститута

ЕМЕЛЬЯНОВА 
Владимира Анатольевича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.
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